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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

Подпишись
на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
индексы:   31780 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54470 - 4-разовый выход

 звоните по тел. (8422) 41-04-32
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Россия запрещает транзитные 
рейсы украинских авиакомпаний 
7 августа на заседании правительства рФ 
премьер-министр Дмитрий медведев заявил, 
что россия запрещает транзит рейсов укра-
инских авиакомпаний через свое воздушное 
пространство.
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прочие зерновые культуры - на 261,4 
миллиона долларов, 250,6 тысячи тонн;

пшеница и меслин - на 0,3 миллиона 
долларов, 0,3 тысячи тонн;

ячмень - на 18,9 миллиона долларов, 
65,4 тысячи тонн;

кукуруза - на 158,7 миллиона долларов, 
33,1 тысячи тонн;

масло подсолнечное - на 0,7 миллиона 
долларов, 0,5 тысячи тонн;

изделия и консервы из мяса - на 52,9 
миллиона долларов, 10,4 тысячи тонн;

сахар-сырец - на 213,4 миллиона долла-

ров, 501,5 тысячи тонн;
сахар белый - на 12,8 миллиона долла-

ров, 23,4 тысячи тонн;
какао-бобы - на 91,7 миллиона долла-

ров, 26,5 тысячи тонн;
продукты, содержащие какао - на 181 

миллиона долларов, 32,4 тысячи тонн;
напитки алкогольные и безалкоголь-

ные - на 1,1 миллиона долларов, 573,4 ты-
сячи тонн.

Сейчас, думаю, многие европейцы силь-
но задумаются - так ли они были правы, 
поддакивая Обаме в попытках наехать на 

Россию. Одна за другой страны Евросоюза, 
Япония, Канада и, конечно, США вводили 
все новые санкции. Первая волна, вторая и 
т.д. Уже в этих волнах мы потерялись, уста-
ли считать.

И вот прозвучал «ответ Чемберлену». 
Достойный ответ на западные санкции. Са-
мый правильный и симметричный ответ. Я 
поддерживаю его обеими руками. И в вы-
ходные не поведу своих детей есть биг-мак 
и пить кока-колу. Сварю им компот из на-
ших груш, не поленюсь пожарить котлетки. 
По бабушкиному рецепту…

Наш достойный  
ответ Чемберлену

Указ приписывает органам госвласти РФ 
«в своей деятельности исходить из того, что в 
течение одного года со дня вступления в силу 
настоящего указа запрещается либо ограничи-
вается осуществление внешнеэкономических 
операций, предусматривающих ввоз на тер-
риторию РФ отдельных видов сельскохозяй-
ственной продукции, сырья и продовольствия, 
страной происхождения которых является 
государство, принявшее решение о введении 
экономических санкций в отношении россий-
ских юридических и (или) физических лиц 
или присоединившееся к такому решению».

Напомним, что это США, Евросоюз, Ка-
нада, Австралия и Япония.

Точный список продуктов, с которыми 
россиянам придется попрощаться, пока об-
суждается. 

Необходимо отметить, что объем закупок 
продуктов у России был весьма значитель-
ным. По данным на начало 2014 года, к нам 
ввозилось:

мясо свежее и мороженое - на 1455,9 мил-
лиона долларов, 366,6 тысячи тонн;

мясо птицы свежее и мороженое - на 234,7 
миллиона долларов, 165,2 тысячи тонн;

молоко и сливки сгущенные - на 58,4 
миллиона долларов, 329,3 тысячи тонн;

масло сливочное - на 289,5 миллиона 
долларов, 57,9 тысячи тонн;

цитрусовые - на 808,6 миллиона долла-
ров, 819,6 тысячи тонн;

кофе и чай - на 543,6 миллиона долла-
ров, 152 тысячи тонн;

В Польше разрушили памятник 
украинским националистам 
в районе радымно разрушен памятник 
бойцам Украинской повстанческой армии 
(Упа). Об этом сообщает газета Wyborcza. 
инцидент произошел в восьми километрах 
от польско-украинской границы. 

Мы этого ждали, и это произошло. Путин 
подписал указ об ответных мерах  
на санкции Запада. Документ называется 
«О применении отдельных специальных 
экономических мер  в целях  обеспечения  
безопасности РФ». 

жкх

Коммунальный калейдоскоп 
 

От темы ЖКХ никому никуда не деться. Не спря-
таться в ванной, где, бывает, протекает кран, не 

скрыться от РИЦ, куда надо платить то, что они 
выставляют в присылаемых счетах, не уснуть 

спокойно с мыслью, что завтра платить придет-
ся больше. Сфера ЖКХ для нас привычна, как 
телевизор вечером, и также по большей части 

огорчает. Невозможно абстрагироваться от 
этой темы, платить все равно надо, а тут еще и 
изменения в законе чуть ли не каждую неделю 

происходят.
(Продолжение на стр. 9)

стрОительствО

Мероприятия, приуроченные 
ко Дню строителя, который 
Россия отметит в воскресе-

нье, 10 августа, в Ульяновске 
начались уже в начале неде-

ли. Во вторник в зале Дворян-
ского собрания Ульяновской 

областной научной библио-
теки глава региона Сергей 

Морозов вручил ведомствен-
ные награды лучшим пред-

ставителям отрасли.

За 10 лет - в 4 раза
стр. 6

в Ульяновске 
появится свой 

Мамаев курган 
Реконструкция на  

пл. 30-летия Победы  
завершится  

к первому ноября.

тема стр. 5
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сиМБирский ритМ рейтинг

При поддержке общероссийского народного 
фронта журналисты, представители госкомпании 
«Росатом» с июня инспектируют федеральные трас-
сы. В минувший вторник они добрались до Сочи. Ко-
нечный пункт на карте экспедиции - Севастополь.

Экспедиция началась во Владивостоке. Ее участ-
ники уже проехали около 20 тысяч километров. На 
четырех машинах и двух мотоциклах. Дороги ска-
нируют с помощью специальной техники. Маши-
на определяет качественные показатели дорожной 
одежды, сканирует геологию дороги на глубину до  
3 метров. Как отметили участники экспедиции, каче-
ство федеральных дорог на Дальнем Востоке и в Си-
бири гораздо лучше, чем в центральной части стра-
ны. Но в некоторых субъектах они особенно хороши. 
В список попали и федеральные трассы Сочи. 

- Можно отметить Владивосток с его мостами и 
развязками, Президентский мост в Ульяновске, но и 
все, что здесь в Сочи находится, - это, конечно, со-
вершенно другой уровень. Это то, чего не увидишь 
нигде в России», - подытожил многодневный этап 
экспедиции председатель движения «Убитые доро-
ги», депутат Госдумы РФ Александр Васильев. 

По его словам,  замеры качества дорог будут 
проведены в 47 городах нашей страны. Результаты 
исследований будут использованы при подготовке 
доклада руководству страны о состоянии дорожной 
сети России.

В Ульяновском государственном педуниверситете пройдет 
Всероссийский фестиваль педагогического мастерства 
«Литература - духовно-нравственная основа России».

он призван повысить значимость литературы как средства 
объединения духовных, нравственных и интеллектуальных ре-
сурсов в языковом и культурном пространстве России и мира.

Правительство области совместно с УлГПУ им. И.Н. Улья-
нова при поддержке Всероссийской ассоциации учителей 
русского языка и литературы 3 - 5 ноября 2014 года проводит 
Всероссийский фестиваль педагогического мастерства «Ли-
тература - духовно-нравственная основа России». Сооргани-
заторами и партнерами фестиваля выступают общественные 
фонды и организации, деятельность которых направлена на 
продвижение, поддержку и укрепление позиций русского язы-
ка, а также популяризацию в мировом сообществе российской 
науки, культуры и образования.

- Данный фестиваль имеет большое значение для нашей 
области, - отметила зампред правительства, министр образо-
вания и науки Ульяновской области Екатерина Уба. - Меро-

приятие позволит повысить функциональную значимость ли-
тературы как средства объединения духовных, нравственных 
и интеллектуальных ресурсов в языковом и культурном про-
странстве России и региона. Выбор педагогического универси-
тета в качестве главной площадки проведения фестиваля был 
тоже неслучайным. Вуз активно развивается и при этом име-
ет хорошую научную базу в сфере гуманитарных наук. Кроме 
того, университет уже неоднократно становился местом про-
ведения различных международных и всероссийских меро-
приятий.

Фестиваль проводится в два этапа. Заочный этап проходит 
с 1 сентября по 1 ноября 2014 года, он включает в себя кон-
курс эссе, презентацию программ внеурочной деятельности 
по филологии с учетом национальных особенностей региона, 
конкурс буктрейлеров, педагогическую акцию «открытый 
урок литературы». 

В рамках очного этапа планируются проведение II съезда 
Всероссийской ассоциации учителей русского языка и лите-
ратуры, а также выставка книжной и медиапродукции, VI фе-
стиваль региональных учительских клубов, профильные «кру-
глые столы» и мастер-классы. 

«Яндекс» изучил связи 
городов России в 
поисковых запросах

Надя акулова �

Компания «Яндекс» изучила, ка-
кие города чаще всего ищут в «по-
иске» жители России и как связаны 
между собой географические запросы 
людей в разных регионах страны. Под-
робный отчет о проведенном исследо-
вании появился на корпоративном 
сайте поисковика.

По данным «Яндекса», название 
того или иного города содержится 
примерно в шести процентах всех за-
просов. около трети из этого числа 
приходится на города, в которых сами 
спрашивающие не живут.

Самыми популярными в «поиске» 
населенными пунктами вполне ожи-

даемо оказались крупные мегаполисы 
- Москва, Санкт-Петербург, Новоси-
бирск и Екатеринбург.

Среди городов с меньшим числом 
жителей на общем фоне выделяются 
курорты Краснодарского края и Став-
рополья - Сочи и Пятигорск. о них 
пользователи «Яндекса» спрашивают 

значительно чаще, чем о других горо-
дах с таким же населением.

Что касается связей между города-
ми, то вне зависимости от региона лю-
дей больше интересуют те населенные 
пункты, которые находятся рядом с их 
основным местом проживания. Жите-
ли Нижнего Новгорода и Казани, к 
примеру, чаще вбивают в «Яндекс» за-
просы о расположенных относительно 
недалеко Ульяновске, Тольятти, Сама-
ре и Набережных Челнах. 

Исключением из правил здесь вы-
ступает Москва. Жители столицы 
активно ищут в «Яндексе» не неболь-
шие близлежащие города, а Ростов-
на-Дону (на юге) и Санкт-Петербург 
(на севере).

Сама Москва интересует в основ-
ном только жителей Центральной 
России (около 30 процентов всех за-
просов о столице) и Северного Кав-
каза.

Ульяновск интереснее Москвы?

Словесники со всей России съедутся в Ульяновск

Сочинские дороги  
и Президентский мост 
через Волгу -  
одни из лучших в стране   
К такому выводу пришли 
активисты движения  
«Убитые дороги». 

С начала года по июль в службу спасения на номер 112 поступило 
порядка 330 000 звонков. Из них почти 80% - звонки ложные. За 

июль количество ложных сообщений составило 35 тысяч.

Счетная палата России выявила дефицит средств ОМС по 40 програм-
мам в 2013 году, который составил 26,1 млрд рублей. В текущем году 

дефицит по 50 программам составляет уже 55,3 млрд рублей.

За последние семь месяцев в Ульяновске зафиксировано более 100 
случаев возгорания евроконтейнеров для ТБО. По информации Цен-

тра экотехнологий, компании - перевозчика ТБО, стоимость поврежден-
ных контейнеров составила свыше 1 миллиона 200 тысяч рублей.

Ульяновская область заключила 
соглашение о сотрудничестве  
в организации и проведении  
чемпионата мира по футболу 2018 года  
с Республикой Татарстан. 

Согласно подписанному документу, основными направ-
лениями партнерства станут сферы гостиничной и транс-
портной инфраструктуры, а также развитие туристической 
отрасли.

В процессе подготовки и проведения мундиаля регионы 
планируют развивать автомобильное и железнодорожное 
сообщение, а также пассажирские авиаперевозки. Кроме 
этого Ульяновской области и Республике Татарстан пред-
стоит совместно развивать туристическую отрасль, сферу 
гостиничного бизнеса и готовить кадры в части курортного 
дела. Регионами будут организовываться специальные ту-

ристические индивидуальные и групповые поездки.
Также документом предусмотрено партнерство в соци-

альной сфере. На основании подписанного соглашения сто-
роны планируют организовывать взаимные визиты работ-
ников сектора образования для обмена опытом, проведения 
совместных мероприятий и изучения иностранных языков.

«Подписанное соглашение дает новые возможности для 
развития малого и среднего предпринимательства. Начнем 
взаимодействовать с Татарстаном в разработке комплекс-
ных программ поддержки бизнеса, реализации совместных 
инвестиционных проектов в рамках подготовки к чемпио-
нату мира, будут расширяться деловые контакты между 
субъектами предпринимательства», - цитирует сайт пра-
вительства Ульяновской области регионального министра 
экономического развития олега Асмуса.

Как сообщалось ранее, Ульяновская область уже имеет 
подобные соглашения о сотрудничестве с Самарской обла-
стью и Республикой Мордовия. ожидается, что в ближай-
шее время договор о партнерстве в подготовке и проведе-
нии чемпионата мира по футболу будет подписан также с 
Нижегородской областью.

Поможем Татарстану в подготовке к ЧМ-2018

На Ульяновскую область 
надвигается гроза и сильный ветер

Гидрометеоцентр региона сообщает сегодня о 
том, что  по Ульяновской области и в городе Улья-
новске прогнозируется ветреная погода, возможен 
град и грозы. 

Синоптики отмечают, что возможен сильный 
ветер, порывы которого будут достигать до 15-20 
метров в секунду. 

Сотрудники МЧС России по Ульяновской об-
ласти советуют жителям региона не покидать поме-
щений без крайне на то необходимости. 

На улице стоит держаться в стороне от реклам-
ных конструкций и деревьев. 

ГИБДД региона советует автолюбителям быть 
предельно внимательными на дороге, так как не ис-
ключено возникновение аварийных ситуаций в свя-
зи со сложными погодными условиями.
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ПОДрОБнОсти

В Ульяновске обсудят 
авиационные вызовы времени
Как политические реалии влияют на авиапром. 

ГеорГий кузНецов  �

В рамках III Международного авиатранспортного форума 
«МАТФ-2014» в Ульяновске пройдет вторая Всероссийская конфе-
ренция «Производственная кооперация авиастроительных корпора-
ций: вызовы времени», на которой обсудят влияние политической 
ситуации на авиастроительную отрасль.

В первый день работы Форума - 14 августа - в конференции при-
мут участие представители крупнейших авиастроительных компа-
ний, поставщиков авиационных комплектующих, органов федераль-
ной и региональной власти и СМИ. В этом году акцент конференции 
будет сделан на политические реалии, сформировавшиеся в связи с 
ситуацией на Украине, и на то, как влияют на авиастроителей санк-
ции, введенные США, Канадой и ЕС против России.

Представители Министерства промышленности и торговли РФ 
расскажут о программе импортозамещения в авиастроительной от-
расли России. Доклады сделают специалисты объединенной авиа-
строительной корпорации (оАК), объединенной двигателестрои-
тельной корпорации (оДК), корпорации «Иркут», компании Airbus, 
Ульяновского КБ приборостроения.

организатором конференции выступает оАо «особые эконо-
мические зоны» в лице управляющей компании аэропортовой осо-
бой экономической зоны «Ульяновск-Восточный» при поддержке 
Минпромторга и Минэкономразвития РФ, а также правительства 
Ульяновской области. 

После общей части мероприятие перейдет в формат живого обще-
ния, и представители компаний, желающих стать поставщиками про-
дукции и услуг для авиастроительных корпораций, смогут задать ин-
тересующие их вопросы и получить подробные консультации.

Напомним, что аэропортовая особая экономическая зона 
«Ульяновск-Восточный» создана в соответствии с постановлением 
№ 1163 Правительства Российской Федерации от 30 декабря 2009 
года на территории Ульяновской области. Площадь ПоЭЗ составит 
на первом этапе 120 га, а в перспективе будет увеличена до 640 га. На 
этой территории будет развиваться три основных вида деятельности: 
производство авиационной техники; техническое обслуживание, ре-
монт и модернизация авиационной техники; логистика, складская 
деятельность (авиационный хаб), оптовая торговля. 

Помимо готовой инфраструктуры и пониженных арендных ста-
вок на землю, резиденты ульяновской ПоЭЗ освобождаются от вы-
плат таможенных пошлин и НДС на товары, ввозимые на террито-
рию особой зоны из-за границы РФ, а также получают ряд налоговых 
льгот. В частности, в течение десяти лет резиденты пользуются пони-
женной ставкой налога на прибыль в два процента и не платят транс-
портный и земельный налоги, а в течение 15 - налог на имущество.

Победители танкового 
биатлона получат ульяновский 
внедорожник

 Чемпионат мира  по танковому биатлону, который в эти дни про-
ходит в Подмосковье, казалось бы, не имеет ни какого отношения к 
Ульяновску. Ни танковых полигонов, ни танковых частей у нас нет. 
однако, как оказалось, пусть косвенно, но наш город-таки будет иметь 
отношение к международным соревнованиям танкистов. Все потому, 
что главным призом за победу в соревнованиях будет выступать авто-
мобиль «UAZPatriot».

 В прошлом году победители в качестве приза получали «Ниву».

4,5 тысячи жителей Ульяновской области получили необходимые 
лекарственные средства на дому за I полугодие 2014 года.

Жительница Ульяновска Анна Евстифеева завоевала титул первой 
вице-мисс на открытом Всероссийском конкурсе красоты «Мисс 

Волга-2014», который прошел в Чебоксарах. В конкурсе приняли участие 
36 представительниц городов и регионов России и Украины.

В Ульяновске открылись бесплатные курсы китайского языка.  
В отделе иностранной литературы областной научной библиотеки 
есть специальные издания и пособия для тех, кто интересуется этой 

страной.

Ульяновские партийцы 
оказывают консультации 
беженцам

 Руководитель региональной общественной при-
емной председателя партии «Единая Россия» Дми-
трия Медведева, депутат Законодательного собрания 
Ульяновской области Василий Гвоздев встретился с бе-
женцами из Украины, которые размещены в Засвияж-
ском районе.

 Также на встрече присутствовали представители 
администрации Засвияжского района и «Симбирской 
Губернской общины». На данный момент в санатории-
профилактории оАо «УАЗ» находятся 59 вынужденных 
переселенцев, из них 23 ребенка.

 У граждан, прибывших из Украины, много вопро-
сов, связанных с оформлением документов, трудо-
устройством, устройством детей в школу, детские сады, 
медицинским обслуживанием и другими социальными 
и бытовыми проблемами.

 Совместными усилиями на часть вопросов удалось 
ответить, остальные взяты депутатом и представителя-
ми администрации в работу.

 Под особый контроль Василий Гвоздев взял семью Ве-
селовых. Мама одна воспитывает четырех дочек, одна из ко-
торых инвалид. Девочке требуется особый уход и лечение.

Ульяновск украшают плакатами  
на китайском языке
Серию плакатов на китайском и русском языках размещают в 

самых посещаемых и примечательных местах Ульяновска. Содержание 
простое:  «Хуаньин - Добро пожаловать!». Это приветствие, уверены ав-
торы проекта, не останется незамеченным.

Уже установлены транспаранты на въездах в город. И главные ули-
цы областного центра тоже украшены доброжелательными текстами.

Возможно, в ближайшее время будут установлены специальные 
указатели, QR-коды, они помогут гостям из Китая ориентироваться в 
исторических местах.

Лучших приставов 
назвали в Кирове

 Представители УФССП России по 
Ульяновской области приняли участие во вто-
ром региональном этапе Всероссийского кон-
курса ФССП России на звание «Лучший су-
дебный пристав-исполнитель ФССП России», 
«Лучший судебный пристав-исполнитель 
ФССП России, осуществляющий розыск», 
«Лучший судебный пристав по обеспечению 
установленного порядка деятельности су-
дов ФССП России» и «Лучший дознаватель 
ФССП России». Мероприятие проходило в 
Кирове.

Конкурсанты показали теоретические и 
практические знания правовых норм, а судеб-
ные приставы по оУПДС - физическую под-
готовку и меткость в стрельбе.

Призовое третье место на звание «Лучший 
судебный пристав-исполнитель ФССП Рос-
сии» заняла Наталья Александровна Дашко 
(оСП по Ленинскому району г. Ульяновска), а 
Алексей Чудаков (оСП по Ленинское району) 
завоевал «серебро» в номинации  «Лучший су-
дебный пристав по обеспечению установлен-
ного порядка деятельности судов».







Работа 
правительственной 
комиссии по МСП 
подверглась критике 
со стороны бизнес-
сообщества.

яНа крапивиНа �

4 августа в облправительстве 
прошло внеочередное заседание 
правительственной комиссии 
по развитию малого и средне-
го предпринимательства. Глав-
ной темой встречи должно было 
стать обсуждение разрабатывае-
мого регионального стандарта 
обеспечения благоприятного 
предпринимательского климата, 
однако дискуссия развернулась 
вокруг другого вопроса. Боль-
ше часа участники совещания 
обсуждали отдельные случаи 
ущемления интересов и прав 
представителей малого бизнеса. 
Некоторые из них присутствую-
щие слышали не впервые. Недо-
вольство происходящим выразил 
президент Ульяновской торгово-
промышленной палаты Юрий 
Рогов:

- Мне бы не хотелось, пред-
ставляя 200 организаций и 
предприятий нашего города и 
области, постоянно здесь обсуж-
дать вопросы киоскеров, а у нас 
каждое совещание - это разбор 
ситуации с киосками, - заметил 
предприниматель.

он также предложил тему 
для одной из следующих встреч, 
обратив внимание на тяжелое по-

ложение машиностроительных 
предприятий. Другой известный 
ульяновский предприниматель 
Исаак Гринберг подверг крити-
ке работу региональной Кор-
порации по развитию предпри-
нимательства. По его мнению, 
ведомство грешит громкими за-
явлениями, эффекта от которых 
мало. он также напомнил, что 
многие решения, выработанные 
правительственной комиссией и 
рекомендованные губернатором 
к исполнению в муниципальных 
органах власти, на местах часто 
игнорируются. 

Подводя итоги совещания, 
глава региона учел прозвучав-
шие критические замечания:

- Думаю, что мы совершенно 
правильно поступим, если про-
работаем претензии к работе 

правительственной комиссии с 
целью выявления наиболее ак-
туальных вопросов и вынесения 
их на рассмотрение в качестве 
первоочередных. Юрий Алексее-
вич абсолютно правильно заме-
тил, что нельзя зацикливаться на 
одном вопросе, не обращая вни-
мания на те процессы, которые 
происходят в бизнес-сообществе, 
- сказал Сергей Морозов. - Также 
нужно учесть замечания в отно-
шении Корпорации по развитию 
предпринимательства и проана-
лизировать эффективность ее 
работы, чтобы сделать соответ-
ствующие выводы. 

Кроме этого губернатор рас-
порядился изучить результа-
тивность всех ранее принятых 
решений в сфере улучшения 
предпринимательского климата. 

МАтФ-2014

Кто виноват?
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На высший уровень  
стратегирования

комплекса мер снизить количество 
рецидивов преступников. Основной 
показатель, индикатор успешной 
работы в сфере правопорядка - соз-
дание условий для того, чтобы лица, 
которые покинули места лишения 
свободы, не попадали туда снова. По 
каждой такой сфере деятельности 
сформирован комплекс целей, задач 
и мероприятий. 

- Насколько сейчас область и ее 
экономика зависят от сырье-
вых ресурсов и как это изме-
нится после реализации стра-
тегии?

- В Ульяновской области, конеч-
но, имеются месторождения нефти 
и залежи полезных ископаемых, 
но их мало. Есть лишь одно пред-
приятие, занятое переработкой 
нефти. Нельзя не отметить, что вся 
экономика России зависит от сы-
рья, соответственно, регион тоже за-
висит от него, поскольку находится 
в прямой связи с уровнем развития 
экономики государства. В области 
достаточно внушительный кластер 
промышленно-строительных мате-
риалов, сейчас он является одним 
из основополагающих. Проблема 
в том, что строительство - кризи-
созависимая отрасль, поэтому есть 
некоторые риски. Они будут оста-
ваться, ведь отрасль растет. Одним 
из ключевых преимуществ области 
является то, что в ней есть высоко-
технологичная обрабатывающая 
промышленность. Доля обрабаты-
вающей промышленности состав-
ляет порядка 22 процентов в вало-
вом региональном продукте (далее 
- ВРП). Отрасли-драйверы (лидеры 
в производстве, которые определя-
ют экономику) для Ульяновской об-
ласти - высокотехнологичные отрас-
ли по классификации Росстата. Это 
авиапромышленность, автопром, 
оборонная промышленность. Соот-
ветственно, в такой деятельности 
Ульяновск имеет хорошие заделы, 
которые необходимо реализовать 
для успешного развития региона на 
длительную перспективу. 

- Как стратегия развития со-
гласуется с планами по разви-
тию индустриальных парков и 
со строительством ПОЭЗ? 

- Авиационную промышлен-

ность мы выделяем в качестве при-
оритетного направления развития 
региона,  в том числе услуги по тех-
ническому обслуживанию, ремонту 
воздушных судов. Одной из основ-
ных площадок формирования бла-
гоприятного инвестиционного кли-
мата мы выделяем промышленные 
зоны, для развития которых, кстати 
говоря, уже сделано немало. Одной 
из задач по поддержанию высокого 
статуса региона с благоприятным 
инвестклиматом будет развитие ин-
фраструктуры для промышленных 
зон. Нами также актуализирован 
(т.е. обработан под актуальные реа-
лии) проект «Ульяновск - авиаци-
онная столица», он тоже является 
частью стратегии. В рамках данного 
проекта портовая особая экономи-
ческая зона отмечена как потенци-
альный логистический центр, как 
некий грузо-пассажирский хаб (с 
английского hub - узел какой-то 
сети) в Ульяновской области. Нами 
в сотрудничестве со специалистами 
ПОЭЗ разработана логистическая 
схема. Поэтому мы считаем пор-
товую зону безусловным драйвером 
экономики региона на долгосроч-
ную перспективу. 

- Какая роль отводится мало-
му и среднему бизнесу в регио-
нальной стратегии?

- Этому посвящен целый раздел 
в стратегии. Малый бизнес должен 
играть особую роль. Экономи-
ки АТЭС (стран - членов форума 
Азиатско-Тихоокеанского экономи-
ческого сотрудничества) пропаган-
дируют форму малого бизнеса как 
одного из ключевых компонентов 
экспортной активности стран. Это 
вопрос качества и вопрос восприим-
чивости малого бизнеса к иннова-
циям. В среднем по России уровень 

такой восприимчивости, к сожале-
нию, невысок. На наш взгляд, необ-
ходимо способствовать восприим-
чивости бизнеса к инновационным 
методам производства. Есть извест-
ный способ: инновационный вау-
чер. Он означает не просто денеж-
ную помощь предпринимателю или 
организации малого бизнеса, а воз-
можность внедрения на производ-
стве инновационных методов, при-
чем эту технологию разрабатывает 
местная фирма или вуз. Это фор-
мирует креативный класс. Очень 
важно внедрять такие разработки в 
малый бизнес и непосредственно в 
экономику. Кстати, Ульяновская об-
ласть по рейтингу инновационной 
активности Высшей школы эконо-
мики занимает первое место. Также 
она является членом Ассоциации 
инновационных регионов России. 
Цель стратегии в этом секторе эко-
номики области - увеличить оборот 
продукции, производимой малыми 
предприятиями, в два раза. 

- Какие изменения произойдут в 
отраслях экономики области?

- Мы выделяем два сценария 
развития. Первый - модернизация 
существующей промышленности 
(имеется в виду модернизация всей 
промышленности, восстановление 
всех существующих заводов, не-
важно, в каком они находятся со-
стоянии), которая эффективна в 
краткосрочной перспективе, а в дол-
госрочной  имеет малопредсказуе-
мые риски. Второй сценарий пред-
полагает внедрение высоких 
технологий и создание креативного 
класса. Под креативным классом не 
имеются в виду хипстеры или боге-
ма, хотя их наличие свидетельствует 
о высоком уровне благосостояния 
населения, а подразумеваются люди, 

Справка 

Акишин Илья Андреевич - руководитель проектного офиса по актуализации Стра-
тегии социально-экономического развития Ульяновской области до 2020 года. 
Выпускник Национального исследовательского университета - Высшей школы эко-
номики, консультирует органы власти с 2008 года. Принимал участие в разработ-
ке Стратегий развития города Москвы, Тульской области, Владимирской области, 
разработке экономической политики города Санкт-Петербурга, а также в ряде 
иных проектов, направленных на внедрение новых технологий в государственном 
и муниципальном управлении.

которые своим каждодневным тру-
дом создают инновации: инжене-
ры, строители, производственники, 
архитекторы. Для обоих сценариев 
рассчитана структура ВРП по от-
раслям. В любом случае обрабаты-
вающая промышленность продол-
жит играть существенную роль в 
экономике, но во втором варианте 
большую роль сыграет сектор услуг, 
который характеризуется гораздо 
большей добавленной стоимостью. 

- А как интегрируется в стра-
тегию политика импортозаме-
щения?

-  В свете последних событий на 
Украине и в мире уже разработаны 
и представлены Президенту РФ 
Министерством промышленности 
и торговли Российской Федерации 
программы импортозамещения 
в оборонно-промышленном ком-
плексе. Сейчас ведется разговор об 
импортозамещении в агропроме и 
текстильной промышленности. Со-
ответственно, мы при согласовании 
с министерством экономического 
развития Ульяновской области, безу- 
словно, добавим эти изменения в со-
ответствующий раздел стратегии. 

- Не затронет ли внешнеполи-
тическая общемировая неста-
бильность реализацию стра-
тегии, насколько она гибка и 
вариативна?

- К сожалению, мы уже пере-
смотрели прогноз в сторону сниже-
ния, цифры, которые я назвал, уже 
рассчитаны с учетом ухудшения 
обстановки в мире. Практически 
все эксперты сходятся в том, что 
Ульяновская область, как и Россий-
ская Федерация в целом, будет жить 
в среде с достаточно нестабильной 
внешней обстановкой. 

- Насколько улучшится благо-
состояние граждан после реа-
лизации стратегии?

- Мы предполагаем, что целевые 
показатели по продолжительности 
жизни к 2020 году у мужчин выра-
стут на три года - с 64,5 до 67,5 лет, 
у женщин - с 76,5 до 78 лет. Пла-
нируемая смертность не превысит 
нынешних 14,2 умерших на 1000 че-
ловек, а в оптимистичном сценарии 
показатель снизится до 12,3. По со-
гласованию с министерством спор-
та Ульяновской области к 2020 году 
количество людей, занимающихся 
спортом, вырастет с 22 процентов 
до 33. При этом внимание уделят 
доступности занятий спортом не 
только для молодежи, но и для лиц 
старшего возраста и инвалидов. 
Число граждан с высшим професси-
ональным образованием в регионе 
повысится со 185 человек на тысячу 
до 210. На 15 процентов вырастет 
обеспеченность жильем граждан в 
области к 2020 году. Что касается 
заработной платы, то тут ее размеры 
зависят от реализованного сцена-
рия. В 2012 году средняя зарплата 
в регионе составляла 17100 рублей. 
К 2020 году она составит 25 тысяч 
рублей, а к 2025-му - 32 тысячи. И 
эти расчеты произведены в ценах 
2012 года, то есть они учитывают 
инфляцию. Эти цифры предполага-
ют собой развитие второго сценария 
- варианта высоких технологий и 
креативного класса. В сценарии мо-
дернизации промышленности рост 
будет несколько более скромным. 

- На какой уровень поднимется 
регион после реализации про-
граммы?

- Ульяновская область при реа-
лизации разных сценариев может 
обогнать по ключевым показателям 
Саратовскую область, с которой 
сейчас почти наравне, приблизить-
ся к Республике Татарстан. При 
самом  оптимистичном прогнозе 
ВРП региона увеличится на 30 - 
40 процентов с учетом инфляции, 
если же программа не реализуется и 
все останется как есть, то это будет 
всего лишь 1 - 2 процента экономи-
ческого роста в реальных ценах за 
десять лет. 

Полный текст интервью  
читайте на портале МЕДИА73

Сейчас перед Россией в целом и перед Ульяновской 
областью в частности встают новые задачи, которых год 
назад никто и предположить  не мог. 

Алексей Дегтярев �

Санкции, накладываемые США 
и Евросоюзом, заставляют специа-
листов основательно пересмотреть 
свои позиции и изменить прогнозы. 
Это не могло не коснуться такой 
существенной вещи, как Стратегия 
- 2020, или, как звучит ее официаль-
ное название, Концепция долгосроч-
ного социально-экономического 
развития Российской Федера-
ции до 2020 года. Соответствен-
но, это также изменило стратегию 
социально-экономического разви-
тия Ульяновской области. О том, как 
изменились планы на будущее у ре-
гиона, корреспондент ИА Медиа73 
поговорил с руководителем проект-
ного офиса по актуализации стра-
тегии социально-экономического 
развития Ульяновской области до 
2020 года, научным сотрудником 
Национального исследовательского 
университета «Высшая школа эко-
номики» Ильей Акишиным. 

- Илья Андреевич, какие изме-
нения внесли эксперты в регио-
нальную стратегию развития?

- Мы видели своей главной за-
дачей сформировать высший уро-
вень стратегирования Ульяновской 
области. Мы разработали четыре 
основных приоритета развития ре-
гиона. Как вы знаете, совсем недав-
но приняли Федеральный закон «О 
государственном стратегическом 
планировании», что означает, что 
вся работа по стратегиям войдет в 
правовое поле, будет проводиться 
в соответствии с законом. В нем за-
думано реализовать схему «увязки» 
стратегий на всех уровнях Россий-
ской Федерации: от федеральной, 
окружной до региональных и в том 
числе муниципальных. Возвраща-
ясь к приоритетам: развитие челове-
ческого потенциала, формирование 
институциональной и инфраструк-
турной среды инновационного раз-
вития, обеспечение структурной 
диверсификации инновационно-
го развития экономики (то есть 
определение преимущественных 
отраслей и повышение средней за-
работной платы), сбалансированное 
пространственное развитие (умень-
шение «разрыва» в развитии между 
муниципальными образованиями, 
развитие области в едином русле). 

 - Какие меры предусматрива-
ет стратегия для развития че-
ловеческого капитала?

- Основная цель - стабилизиро-
вать численность населения. Нами 
в ходе предварительного иссле-
дования было установлено, что в 
Ульяновской области людей умира-
ет больше, чем рождается, и уезжает 
больше, чем приезжает. На осно-
вании демографического прогноза 
прописали в стратегии конкретные 
индикаторы. В целом для дальней-
шего мы выделили одиннадцать 
сфер деятельности, которые поспо-
собствуют развитию человеческого 
потенциала. Это демография, здра-
воохранение, физическая культура, 
образование, культура, повышение 
доступности жилья, социальные 
институты, молодежная политика, 
экологическая безопасность, авто-
дороги и общественный транспорт, 
правопорядок и противодействие 
возникновению чрезвычайных си-
туаций. 

Если брать конкретику, то, на-
пример, в части культурной полити-
ки прописали отдельную задачу по 
проведению мероприятий, посвя-
щенных предупреждению межнаци-
ональных и межконфессиональных 
конфликтов. Также человеческий 
потенциал - это еще и здоровье насе-
ления. Стратегия предусматривает 
для этого улучшение качества пита-
ния, повышение уровня вовлечения 
людей в спорт. Важной задачей 
стало повышение числа граждан, 
имеющих высшее профессиональ-
ное образование в регионе. Сейчас 
этот показатель ниже, чем в иных 
субъектах ПФО. В вопросе право-
порядка мы предлагаем с помощью 
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Площадь  
30-летия 
Победы  
станет центром 
мемориального 
комплекса.

георгий кузнецов  �

В Ульяновске стартовали ра-
боты по реконструкции площади  
30-летия Победы на пересечении 
улиц Гончарова и Минаева. Во 
вторник, пятого августа, реставра-
ционный проект был представлен 
губернатору Сергею Морозову.

Докладчиком выступил заме-
ститель главы администрации об-
ластного центра по архитектуре и 
градостроительству Валерий Бло-
хин. Как он пояснил, проект разра-
ботан мастерской «Станд-АРТ» во 
главе с архитектором Александром 
Варюхиным, а подготовлен  МБУ 
«Стройзаказчик» во главе с Алек-
сандром Шкановым. Аукцион на 
выполнение работ, объявленный 
комитетом благоустройства, до-
рожного хозяйства и транспорта 
администрации города, выиграло 
ООО «СтройАвто и Компания», 
уже выполнявшее и, как объявил 
глава администрации Ульяновска 
Сергей Панчин, без нареканий ряд 
муниципальных заказов. Собствен-
но, и сегодня это не единственный 
фронт работ ООО, но его генди-
ректор заверил Сергея Морозова, 
что выполнено все будет в срок. 

Сроки, кстати сказать, поджи-
мают.

По словам Валерия Блохи-
на, согласно предварительному 
графику, снять всю плитку на 
площади в семь тысяч квадрат-
ных метров должны до 8 августа. 
(Прочитав эту статью можно пой-
ти и посмотреть: уложились ли?) 
Ее кстати снимают максимально 
аккуратно, чтобы  как можно в 
большем объеме использовать для 
покрытия площади Танкистов. До  
15 августа планируется подгото-
вить все горизонтальные поверх-
ности, до 15 сентября -  уложить 
новую тротуарную плитку, до 30 
сентября - закрыть заново все вер-
тикальные поверхности. К этому 
же времени - до первого ноября 
- должны быть закончены и все 
остальные работы. Какие?

Во-первых, будет полностью 
обновлена система освещения. Ее 
переведут на энергосберегающие 
лампы; сконструируют дополни-
тельную мачту со стороны Волж-

тема Пятница, 8 августа 2014 г. 
№ 115 (23.560)

Навстречу 70-летию  Победы:  
забота, память, патриотизм

нелли ХАчАтрян �

Ровно девять месяцев разделяют нас от 9 мая 
2015 года, когда наша страна будет отмечать семиде-
сятую годовщину Победы в Великой Отечественной 
войне. В преддверии знаменательной даты принят к 

исполнению ряд поручений Президента Российской 
Федерации. Ход их реализации стал темой   

заседания регионального оргкомитета «Победа» во 
главе с губернатором Сергеем Морозовым. Основ-

ной блок вопросов, который обсудили участники за-
седания, был посвящен подготовке к празднованию 

70-летия Победы.

Вечный огонь - не вечен?
Одним из символов Победы, который  будит в лю-

дях воспоминания и не дает забыть погибших во имя 
Отечества, является Вечный огонь. Однако, как вы-
яснилось, в большинстве районов тот огонь, который 
должен искрить из звезды, зажигается лишь по празд-
никам, и только в Ульяновске и Димитровграде  пламя  
горит круглосуточно.  Сергей Морозов подчеркнул, что 
к  70-летию Победы Вечный огонь должен  функциони-
ровать  в каждом городе и селе области.

Пост № 1
В мае 2014-го в Ульяновске возродили «Пост № 1»:   

в течение трех праздничных дней  караул  несли школь-
ники и кадеты, честно отстояв  свои  пять часов в день.   
В рамках подготовки к 70-летней годовщине  Победы 
такие посты станут регулярными.  По словам Сергея 
Панчина, на площади 30-летия Победы для часовых 
установят кабинки, которые защитят от дождя, здесь 
же появятся стационарные туалеты. Караул  будут не-
сти не  только школьники, но и студенты ульяновских 
ссузов.  «Патриотический проект «Пост № 1» должен  
стать одной из визитных карточек региона, одним из 
важнейших центров военно-патриотического воспита-
ния молодежи»,  - считает министр образования и нау-
ки Ульяновской области Екатерина Уба.

Возвращение на Родину 
По итогам заседания комитета «Победа» Владимир 

Путин дал поручение организовать поиск неизвестных 
героев Великой Отечественной войны, обнародовать 
их имена и вручить им (семьям погибших (умерших) 
ветеранов) награды, не врученные ранее. Подобная ра-
бота ведется и в нашем регионе. 

Забытые и неизвестные имена воинов войны вот 
уже на протяжении нескольких лет возвращает на ро-
дину поисковый отряд «Набат», ставший впоследствии 
военно-патриотическим центром. Отряды устанавли-
вают судьбы воинов-уроженцев Ульяновской области, 
пропавших без вести в годы Великой Отечественной 
войны, и  разыскивают родственников солдат, имена 
которых установлены по солдатским медальонам, лич-
ным вещам на вахтах памяти. В конце августа  на род-
ной земле перезахоронят  останки еще одного солдата, 
павшего на фронтах Великой Отечественной.  

Позаботиться о тех, кто выжил в годы войны, а 
именно помочь ветеранам, Сергей Морозов назвал 
одной из основных задач. Он обратился к коллегам с 
просьбой найти новые меры поддержки ветеранов и 
солдатских вдов. 

Памятники Великой Отечественной  
Конкурс на эскиз  памятника «Дети войны» прод-

лили еще на две недели.  «Ни один из представленных 
на суд жюри вариантов не отражает тяготы, которые 
выпали на долю тем, кто родился в военные годы», - 
рассказал председатель совета ветеранов Сергей Ерма-
ков.  Памятник должен увековечить память  о детворе 
и подростках, участвовавших в военных действиях во 
время Великой Отечественной, трудившихся в тылу, 
прошедших ужасы лагерей, умерших от голода.  Между 
тем победители проекта  Триумфальной арки уже опре-
делены, ими стали скульптор Александр Попов (город 
Химки Московской области) и архитектор Сергей Му-
ратов, доцент Московского архитектурного института 
(Государственная академия). Однако до сих пор неиз-
вестно, где именно появится арка Победы. Среди пред-
ложенных вариантов были и Пушкаревское кольцо, и 
транспортное кольцо на Московском шоссе при выезде  
из Ульяновска, и начало аллеи на улице Гончарова у 
площади 30-летия Победы, и площадь танкистов у пар-
ка Победы. Однако все варианты конкурсная комиссия 
пока забраковала.  Сергей Морозов подчеркнул, что не-
обходимо как можно скорее принять решение,  где бу-
дет возведен новый памятник, чтобы соседние регионы 
не позаимствовали   идею и не возвели  арку раньше. 

В Ульяновской области 628 памятников и мемори-
альных объектов, посвященных Великой Отечествен-
ной, 20 из них требуют капитального ремонта, в основ-
ном это  монументы в селах. По словам  председателя 
совета  ветеранов Сергея Ермакова,  районы не остают-
ся в стороне, жители сами жертвуют на возведение па-
мятников личные средства, так, например,  на пожерт-
вования сельчан возведут памятник в Старомайском 
районе.

В   парке Победы в областном центре за счет бюд-
жетных средств проведут реконструкцию  памятника 
«Слава героям» и обновят асфальтовое покрытие.  Бое-
вые машины собираются поднять на постамент,  а для 
концертов установить сценическую площадку    с на-
весом,  садовыми диванами  и скамейками.  

Реконструкцию оценим  
первого ноября

ского склона, которая будет осве-
щать обелиск; смонтируют ночную 
подсветку всех памятников, распо-
лагающихся на площади, а для сте-
ны, на которой перечислены имена 
57 участвовавших в боях Великой 
Отечественной войны ульяновцев, 
удостоенных звания Героя Совет-
ского Союза, подготовят круглосу-
точное светодинамическое освеще-
ние, перекликающееся с Вечным 
огнем и визуально расширяющее 
его границы. 

Во-вторых, у Вечного огня 
установят четыре кабинки для ор-
ганизации «Поста № 1».

В-третьих, отремонтируют 
подходы к площади 30-летия По-
беды - подземный переход через 
улицу Минаева (работы уже на-
чались) и пешеходную дорожку со 
стороны Дворца творчества детей 
и молодежи.

То есть, как акцентировал Ва-
лерий Блохин, не останется ни 
одного квадратного сантиметра, 
не охваченного ремонтом. По его 
же словам, учитывая значимость 
даты, к которой проводится ре-
конструкция, - 70-летие Победы, 
был выбран самый дорогостоящий 
- 125 миллионов рублей, но зато 
самый достойный вариант.

Заверили губернатора, что 
уже существует и «общее понима-
ние» новой схемы озеленения, но 
проект будет готов только после 
окончания ремонтных работ, что, в 
общем-то, разумно.

Глава Ульяновска Марина 
Беспалова добавила, что хоте-
лось бы привести к единообра-
зию балконно-оконную группу 
трех жилых домов, выходящих на 
площадь, но управляющие ком-
пании пока вяло отреагировали 
на эту идею…

Но и это еще не все. 
Следующим шагом развития 

площади 30-летия Победы ста-
нет террасирование склона с бла-
гоустройством Аллеи ветеранов-
афганцев и появлением места для 
памятников симбирянам, погиб-
шим во всех войнах и сражениях, 
начиная с царских времен. Пло-
щадь с прилегающим простран-
ством должна стать полноценным 
мемориальным комплексом. Так, 
по предложению Сергея Морозова, 
отметившего, что «мы все вышли 
из советской школы и нам нечего 
стесняться», будет проработан во-
прос об установке по направлению 
к Дворцу творчества детей и моло-
дежи (во времена СССР - област-
ной Дворец пионеров) памятника 
пионерам-героям, погибшим в 
годы Великой Отечественной. 

Кстати, приблизительно на 
этой же директрисе, судя по все-
му, будет установлен и памятник 
«Дети войны». Место в числе трех 
возможных вариантов предложил 
председатель областного совета 

ветеранов войны и труда Сергей 
Ермаков. В ходе краткого обмена 
мнениями между Сергеем Нико-
лаевичем, советником губернатора 
по архитектуре и градостроитель-
ству Татьяной Тарасовой и авто-
ром этих строк одно место отпало, 
а два оставшихся решено было 
предложить губернатору. В итоге с 
подачи вице-премьера - министра 
строительства, ЖКК и транспорта 
Александра Букина, справедли-
во указавшего, что уже «проши-
тую» территорию самой площади  
30-летия Победы трогать под но-
вые постамент и основание не 
стоит, выбор пал на угол зеленой 
зоны между дорожкой к Дворцу 
творчества и площадью. Дело, как 
всегда, за «малым». Найти достой-
ный вариант самого памятника. 
Напомним, из 17 работ, представ-
ленных на конкурс, ни комиссию, 
ни ветеранов, ни членов прези-
диума Градостроительного совета, 
ни всех, кто их видел, ни одна не 
устроила... 

Возвращаясь к террасирова-
нию склона, скажем, что дело это 
весьма дорогостоящее. Один толь-
ко проект, по самым скромным 
прикидкам, обойдется, как ми-
нимум, в 300 - 400 тысяч рублей. 
Но, как сказал Сергей Морозов, 
берег здесь все равно необходимо 
укреплять - за 40 лет многотонная 
47-метровая стела оказала на него 
изрядное давление, а значит, необ-
ходимо сделать все по максимуму. 
Пусть через год, через два, но за-
вершить мемориальный комплекс 
так, чтобы он максимально долго 
напоминал о воинской славе рос-
сийского оружия.
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По предложению Сергея 
Морозова будет проработан 
вопрос об установке памятника 
пионерам-героям, погибшим в 
годы Великой Отечественной
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За 10 лет в 4 раза
выросли темпы 
строительства 

 Оксана МОисеева �

- Сегодня строительная отрасль в нашем регионе насчи-
тывает более полутора тысяч организаций, - сказал губерна-
тор, открывая торжественное мероприятие. - И особенность 
праздника, который мы будем отмечать практически всю эту 
неделю, в том, что он посвящен людям не одной, а очень мно-
гих профессий. Прорабы и каменщики, отделочники и бетон-
щики, крановщики, монтажники и водители, производители 
строительных материалов, архитекторы, дизайнеры, проекти-
ровщики и многие другие. Без них невозможно представить 
себе ни одну стройку. И все это множество специалистов - 
люди самого необходимого и конкретного дела на земле, дела 
созидания, причем созидания в самом прямом и непосред-
ственном смысле этого слова. От лица всех жителей нашего 
региона позвольте выразить вам глубокую признательность 
за ваши трудолюбие, профессионализм и высочайшую ответ-
ственность.

Сейчас строительный комплекс Ульяновской области уже 
несколько лет демонстрирует интенсивное развитие. За по-
следние десять лет объемы жилищного строительства в ре-
гионе увеличились более чем в четыре раза. Но так было не 
всегда. По словам Сергея Морозова, в 2004 году в регионе воз-
водилось менее ста квадратных метров жилья - притом что в 
советское время эта цифра достигала девятисот тысяч:

- Строительство жилых домов упало тогда в десять раз! 
Редко где можно было увидеть башенный кран, практически 
все стройки были заморожены. Сейчас же в регионе сформи-
рован настоящий строительный кластер. В прошлом, 2013 
году в эксплуатацию было введено 634 тысячи квадратных 
метров жилья, а в текущем году этот показатель планирует-
ся довести до 713 тысяч. Недалек тот год, когда мы выдадим 
свой первый миллион, по оценкам экспертов, это произойдет 
в 2016 году, - заявил Сергей Морозов.

По оценке специалистов, в первом полугодии 2014 года 
предприятия региона выполнили строительные работы более 
чем на 13,1 млрд рублей, что превышает показатели прошлого 
года на семь процентов. Помимо жилищного в Ульяновской 
области активно ведется промышленное строительство, а так-
же возведение объектов общественного назначения.

Кроме того, наш регион полностью обеспечивает строи-
тельство на своей территории собственными материалами. 
В Ульяновской области находятся крупные производители, 
продукция которых пользуется спросом не только у нас, но и 
в других регионах России.

Награды разной степени из рук главы региона получили 
двадцать шесть работников строительной отрасли.

- Буду считать присвоение этого звания в том числе и как 
аванс за работу, которую еще предстоит выполнить! - бодро 
отрапортовал заместитель генерального директора по строи-
тельству ООО «Ташлинский горно-обогатительный комби-
нат» (Сенгилеевский район) Александр Батанов (на фото), 
награжденный нагрудным знаком «Почетный строитель 
России».

- Очень приятно, что и мой труд так оценили! - говорит 
сотрудница ООО «КПД-1» Фаина Букина, получившая за 
многолетний добросовестный труд и высокие производствен-
ные показатели благодарность министерства строительства и 
жилищно-коммунального комплекса Российской Федерации. 
- Для меня это даже было в какой-то степени неожиданностью, 
ведь специальность у меня самая обычная - крановщица.
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сергей казакОв �

Левобережье областного центра развивается семи-
мильными шагами. И дело здесь не только в инвести-
ционной привлекательности расположенных букваль-
но за чертой города промышленной зоне «Заволжье» и 
портовой особой экономической зоне. Сам Ульяновск - 
Новый город - активно застраивается.  В среду шестого 
августа губернатор Сергей Морозов совершил объезд 
строительных площадок района, посетив 12-й квартал 
(микрорайон «Центральный»), застраиваемый компа-
нией «Запад», а также  микрорайон «Восьмой квартал» 
того же застройщика и 17-й квартал ООО «ДСК».

Планируется, что жителями 12-го квартала, в ко-
тором к 2018 году будет построено около 10 тысяч 
квартир (700 уже сдано в эксплуатацию), станут пре-
имущественно работники «Авиастара», предприятий 
промзоны «Заволжье», а также учителя, врачи, моло-
дые семьи и владельцы государственных жилищных 
сертификатов. Директор ООО «Запад» Константин 
Лушин утверждает, что при проектировании домов 
внутри 12-го квартала был использован советский 
опыт по комплексному проектированию территорий, 
когда во главу угла ставилась последовательность и 
преемственность в стадии проектирования.  

Любопытно, что внутри квартала расположен 
бульвар имени выдающегося советского авиакон-
структора Сергея Ильюшина. А недалеко прой-
дет проспект, который назовут в честь генераль-
ного конструктора   авиационного комплекса  
им. С.В. Ильюшина Виктора Ливанова, под руковод-
ством которого  создан ряд моделей «Ил» и обеспе-
чено серийное производство военно-транспортного 
самолета Ил-76МД-90А на «Авиастаре».  (Его тор-
жественная закладка пройдет в рамках III Междуна-
родного авиатранспортного форума 14 - 16 августа.) 
Глава Заволжского района Наиль Юмакулов уточ-
нил, что на данный момент осталось лишь завершить 
оформление работы с документами в администрации 
Ульяновска, чтобы и бульвар, и проспект официально 
обрели имена на карте.

Однако новые современные дома и комфортная 
планировка дворов станут не единственными преиму-
ществами для будущих жильцов. Главное, они будут 
стоить на двадцать процентов меньше средних цен на 
аналогичные квартиры в других районах.  Это будет 
обеспечено за счет близкого расположения завода 

На бульваре Ильюшина 
и проспекте Ливанова 
ждут работников 
«Авиастара» 

Немецкое 
качество  
в Новом 
городе

языком цифр

крупнопанельного домостроения. Проектная мощ-
ность предприятия составит 130 тысяч квадратных 
метров железобетонных изделий, предназначенных 
для строительства зданий жилищного, гражданского 
и промышленного назначения. На сегодня к корпу-
су завода проложены инженерные наружные сети, 
завершается строительство производственного кор-
пуса и ведется установка оборудования. Планирует-
ся, что все строительные работы будут завершены к  
1 сентября, а с 1 октября начнется запуск технологи-
ческих линий. Как отметил вице-премьер - министр 
строительства, ЖКК и транспорта области Алек-
сандр Букин, ввод в эксплуатацию предприятия по-
зволит сократить сроки и качество строительства 
жилья и снизить его стоимость. (Впрочем,  вице-
премьер отметил и еще один фактор, позволяющий 
снизить себестоимость - подведение коммуникаций 
за счет бюджета.) 

Возвращаясь к заводу, отметим, что еще весной 
прошлого года на его месте было чистое поле, распо-
ложенное на землях фонда Российского жилищного 
строительства. Именно благодаря фонду, передав-
шему в распоряжение региона ряд участков, в числе 
которых и этот, во многом и состоялся завод, уже се-
годня давший региону 300 новых рабочих мест.

Примечателен диалог главы региона с немцем 
Эриком Митом, приехавшим в Ульяновск для обслу-
живания производственных станков фирмы EBAWE, 
специализирующейся на производстве линий цирку-
ляции паллет. «Как вы оцениваете уровень техни-
ческого производства на нашем заводе?», - спросил 
Сергей Морозов. На что Эрик уверенно ответил: 
«Его уровень соответствует самым высоким техниче-
ским требованиям!». («Ульяновская правда» уточни-
ла: соответствует требованиям вообще в Европе или 
у нас в России? Ответ был молниеносен: «Можете не 
сомневаться - соответствует нашим, немецким требо-
ваниям!».)
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К 2018 году в 12-м квартале будет построено около 10 тысяч квартир (700 уже сдано в эксплуатацию)
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Ульяновские 
аграрии нашли 
замену фруктам  
и овощам  
из Польши.

сергей казакОв �

С 1 августа в России введен запрет 
на импорт яблок и другой плодово-
ягодной продукции из Польши. Из-за 
нарушений требований к сертифи-
кации и к потребительской безопас-
ности продукции ограничены так-
же поставки фруктов из Украины и 
Молдавии. Вскоре, по данным Рос-
сельхознадзора, возможно введение 
ограничений на ввоз фруктов из ЕС 
в целом. 

Но все эти меры, по большинству 
экспертных оценок, не приведут к 
существенному удорожанию фрук-
тов или их дефициту на внутреннем 
рынке. Заменить польские яблоки 
могут азербайджанские, говорят 
ульяновские сельхозпроизводители.

Губернатор Сергей Морозов на 
аппаратном совещании поставил пе-
ред минсельхозом задачу - обеспечить 
продовольственную безопасность 
жителей региона. При этом глава 
региона уверен, что санкции только 
послужат толчком для увеличения 
производительности труда в сфере 
агропромышленного комплекса.

По мнению Сергея Морозова, ре-
гион соберет в этом году намеченное 
количество зерновых и выполнит все 
свои обязательства по всем другим на-
меченным показателям сбора урожая. 
Касаясь проблемы замещения импор-
тировавшихся из Польши, губернатор 
призвал не забывать, что «мы и сами 
можем нарастить производство ово-
щей и фруктов». «Сегодня в регионе 
насчитывается 238 садовых неком-
мерческих товариществ и более 500 
тысяч членов СНТ, - напомнил губер-
натор. - Другое дело, что до последне-

Минсельлесхоз региона 
скорректировал прогноз  
по урожаю в сторону увеличения.

В планах - миллион тонн

алёна ДаМбаева �

По расчетам аналитиков, в 
этом году ульяновские аграрии 
могут собрать рекордный за по-
следние несколько лет урожай. По 
скорректированным прогнозам, в 
2014 году валовой сбор зерновых 
и зернобобовых культур составит 
порядка 1 млн 100 тыс. тонн - это 
почти в два раза больше, чем ожи-
далось в начале сезона. Знаковый 
рубеж в 500 тыс. тонн зерна мест-
ные сельхозпроизводители уже 
преодолели.

Благоприятные погодные усло-
вия позволяют уборочной кампа-
нии в регионе набирать обороты. 

- По состоянию на 5 августа 
валовой сбор зерна по области со-
ставил 501 тыс. тонн. Этот объем 
зерновых обмолочен с 203,6 тыс. 
гектаров, что составляет 38% от 
всей уборочной площади, - сообща-
ет глава аграрного ведомства Алек-
сандр Чепухин. - Средняя урожай-
ность составляет 24,6 центнера с 
гектара. По данному показателю 
Ульяновская область по-прежнему 
находится на втором месте в При-
волжском федеральном округе 
среди регионов с самой высокой 
урожайностью зерновых и зерно-
бобовых культур, а также на тре-
тьем месте по темпам работ.

Лидером уборочной кампании 
в регионе является Новоспасский 
район, где обработано уже 70% 
площадей. Самая высокая урожай-
ность зерновых и зернобобовых 

культур отмечена в Мелекесском 
районе - 29,3 центнера с гектара. 
Однако в зависимости от района 
цифры сильно разнятся. Так, на-
пример, в Старой Кулатке этот 
показатель составляет всего 13 
центнеров с гектара, а в Инзен-
ском - 14,7 центнера с гектара. Это 
связано с тем, что даже в пределах 
одного региона климатическая об-
становка может кардинально от-
личаться: где-то вовремя прошел 
дождь, а где-то осадков так и не до-
ждались.

- В нашем хозяйстве 380 гекта-
ров пострадали от града. Из них 163 
гектара ячменя полностью вымыло 
и 150 гектаров подсолнечника при-
шлось перепахать, - рассказывает 
главный агроном ООО «Золотой 
теленок» Вячеслав Поляков. - Не-
смотря на капризы погоды, этот 
год для нас, наверное, будет одним 
из лучших по урожайности. На се-
годняшний день мы полностью за-
кончили уборку озимых. Урожай-
ность озимой пшеницы составила 
38 центнеров с гектара, ржи - 34 
центнера с гектара. 

Отдельные ульяновские хозяй-
ства также приступили к уборке 
ранних яровых культур. Так, го-
рох обмолочен с 6,7 тыс. гектаров 
(63%), овес - с 8,6 тыс. га (12%), 
ячмень - с 7,2 тыс. га (6%). Первые 
обмолоты яровой пшеницы пока-
зывают среднюю урожайность 11,9 
центнера с гектара. Это не лучший 
показатель, тем не менее, по скор-
ректированным прогнозам, в 2014 

году валовой сбор зерновых и зер-
нобобовых культур в Ульяновской 
области составит порядка 1 млн 
100 тыс. тонн. 

- Данного объема вполне до-
статочно для обеспечения продо-
вольственной безопасности реги-
она, - подчеркивает замминистра 
сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов региона Вя-
чеслав Рожнов. - На продоволь-
ственные нужды необходимо 110 
тыс. тонн зерна, на кормовые цели 
с учетом развития птицефабрик - 
360 тыс. тонн, на семена - 180 тыс. 
тонн. Итого необходимо 680 тыс. 
тонн зерна. Таким образом, оста-

ется порядка 420 тыс. тонн зерна 
для реализации. 

Однако мало собрать хороший 
урожай, нужно еще суметь выгод-
но его продать. Пока цены на зерно 
«лихорадит». По словам Александра 
Чепухина, так будет, пока не закон-
чатся уборочные работы. Однако не 
все хотят ждать, пока установится 
окончательная цена. Многие опаса-
ются, что она может сильно упасть, 
и спешат продать зерно сейчас, в том 
числе и на экспорт - ульяновские 
сельхозпроизводители уже отгрузи-
ли первые баржи в Иран. 

Также постепенно формируется 
региональный фонд зерна. Объем 

закладки зерна согласован с основ-
ным производителем хлеба и хлебо-
булочных изделий в регионе ОАО 
«Ульяновскхлебпром» и составляет 
24 тыс. тонн. Из них 10 тыс. тонн 
ржи и 14 тыс. тонн пшеницы. 

- По ржи запас уже обеспечен, 
по пшенице идет достаточно ак-
тивное движение, - комментирует 
Александр Чепухин. - Вчера цена 
была скорректирована в пользу 
сельхозтоваропроизводителей: 
теперь она составляет 6 рублей 20 
копеек за килограмм. По сегод-
няшнему рынку это достаточно 
неплохое предложение, поэтому 
зерно поступает активно.

Эх, яблочко, куда ты катишься?..

По данным отраслевого портала 
FruitNews, на европейские овощи 
приходится 14% всего российского 
рынка, на фрукты из стран ЕС - 20.
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го времени у них не было должного 
рынка сбыта».

Разговор получил продолжение 
в ходе встречи с директором департа-
мента экономики и целевых программ 
регионального минсельхоза Михаи-
лом Мониным.  По его словам, наш 
регион обеспечивает себя овощами на 
90%. А значит, задача по обеспечению 

продбезопасности ульяновским агра-
риям в содружестве с садоводами и 
огородниками вполне по плечу.

- Что касается фруктов, то  виш-
ней и яблоками мы обеспечиваем 
себя примерно на 50 - 60% - за счет 
огородов, приусадебных участков и 
плодовых питомников Чердаклинско-
го и Цильнинского районов. Только в 

прошлом году урожайность яблок  в 
Ульяновской области  составила 41 ц/
га, плодопитомники сдали 858 тонн. А 
весь урожай яблок, включая также и 
частные хозяйства, составил 7,56 ты-
сячи тонн.

Одним из главных среди обсуж-
даемых в контексте проблемы сто-
ит вопрос цены овощей и фруктов 
сезона-2014. Наш корреспондент  по-
пытался выяснить, во сколько может 
обойтись ульяновцам «яблоко поль-
ского раздора».

Замминистра регионального 
аграрного ведомства - директор де-
партамента производства, переработ-
ки сельскохозяйственной продукции 
и торговли Вячеслав Рожнов считает, 
что запрет польских овощей и фрук-

тов никак не повлияет на цены за 
яблоки и фрукты. 

- Овощи и фрукты можно заме-
нить аналогичной продукцией из дру-
гих стран. В настоящее время рассма-
тривается вариант закупки продукции 
из Азербайджана - этот вопрос нахо-
дится в стадии проработки. Поэтому 
думаю, что цены на овощи и фрукты 
не повысятся, - в беседе с «УП» сказал 
Вячеслав Рожнов. - Кроме того, поль-
ская продукция просто напичкана хи-
мией. Лично я овощи и фрукты из этой 
страны никогда не покупал. 

Более скептично настроена дирек-
тор Института аграрного маркетинга 
Елена Тюрина, высказавшая предпо-
ложение, что из-за закрытия России 
для польских поставщиков стоимость 
яблок к зиме повысится на 30 - 40%. 
Эксперт уточнила, что «повышение 
возможно только на сезонные яблоки, 
то есть на наиболее дешевый сегмент 
этого продукта, так как даже те регио-
ны, которые могут себя обеспечивать 
собственной продукцией, вынуждены 
ее закупать вследствие недостатка хра-
нилищ для нее».  

Солидарен с экспертом из Инсти-
тута аграрного маркетинга и начальник 
отдела продаж одного из крупнейших 
российских ритейлеров, пожелавший 
остаться неизвестным. По его мнению, 
цены действительно ненамного подра-
стут, но совсем по другой причине.

- Если говорить о польских овощах 
и фруктах, то так или иначе большин-
ство россиян  все равно считают, что 
запрет на их ввоз связан с политикой, 
хотя польская продукция действитель-
но невысокого качества. Скорее всего, 
мы увидим другие ценники на прилав-
ках супермаркетов только по одной 
причине: одни  крупные ритейлеры 
просто воспользуются ситуацией и 
повысят цены за аналогичную продук-
цию, а местные ритейлеры последуют 
их примеру, - считает представитель 
торговой компании. 

Что же касается вообще наличия 
овощей и фруктов на прилавках супер-
маркетов, то их меньше точно не ста-
нет. Владельцы компаний-ритейлеров 
уже давно научились подстраиваться 
под весьма специфичный российский 
продуктовый рынок», - резюмировал 
наш собеседник.
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В Ульяновской области 
разрабатывается 
региональный стандарт 
обеспечения благоприятного 
предпринимательского 
климата. В документе 
будет закреплена новая 
система поддержки 
малого и среднего бизнеса. 
Подробно о положениях, 
содержащихся в проекте, 
вынесенном на общественное 
обсуждение, «УП» 
поговорила с председателем 
правления региональной 
Корпорации по развитию 
предпринимательства 
Русланом Гайнетдиновым.

- Региональный стандарт 
предполагает создание инсти-
тута гарантий реализации 
права на предприниматель-
скую деятельность. Что он 
будет собой представлять?

- Будет создана специализи-
рованная рабочая группа (СРГ), 
объединяющая на своей площадке 
все структурные подразделения, 
имеющие разрешительные и кон-
трольные полномочия, а также 
организации сетевой инфраструк-
туры. Ее возглавит первый замести-
тель председателя правительства 
Ульяновской области Александр 
Смекалин. В функционал СРГ бу-
дет входить рассмотрение заявле-
ний предпринимателей о выборе 
инвестиционной площадки для 
реализации своего инвестиционно-
го проекта. 

- Чем конкретно предприни-
мателю поможет обращение 
в СРГ?

- По сути, СРГ будет осущест-
влять регламент «первого приема». 
Допустим, предприниматель хочет 
осуществить какой-то проект. Ему 
нужен земельный участок. Он для 
себя определил хорошее место для 
строительства объекта. Обратив-
шись в муниципалитет за согласо-
ванием, он в течение 30 дней может 
получить обоснованный отказ в 
предоставлении этого участка и 
будет вынужден искать новый. Не 
зная генплана, правил землеполь-
зования, расположения сетей, он 
раз за разом будет получать обосно-
ванные отказы. Никто ему не пред-
ложит альтернативную площадку. 
Наша задача - дать предпринима-
телю исчерпывающие сведения о 
приглянувшемся ему участке. И в 
случае, если реализация его проек-
та  здесь невозможна, предложить 
другой возможный вариант.

- То есть задумавшись о новом 
проекте, предприниматели бу-
дут обращаться к вам, а не в 
комитет архитектуры?

- К сожалению, внедрение си-
стемы муниципальной услуги 
«первого приема» идет не так бы-
стро, как хотелось бы. Сегодня дан-
ный регламент ввели у себя только 
пять муниципалитетов, поэтому 
пока СРГ возьмет на себя, что на-
зывается, «в ручном режиме» ре-
шение этого вопроса. В дальней-
шем, когда регламент заработает 
во всех муниципальных образова-
ниях, институт будет осуществлять 
контроль за этим процессом.   

- Как на практике будет ока-
зываться помощь в выборе 
участка?

- После приема заявления пред-
принимателя в течение семи дней 
оно должно будет быть рассмотрено 
профильным структурным подраз-
делением или органом, от которого 
зависит решение данного вопроса. 

Если мы говорим о выборе участка, 
то, конечно, нужно сначала узнать 
мнение архитектуры. Параллель-
но будет проходить предваритель-
ное согласование предоставления 
земельного участка с сетевыми 
организациями. Исчерпывающую 
информацию предприниматель по-
лучит на заседании СРГ, которое 
будет проходить не реже одного 
раза в месяц. В нем будут прини-
мать участие все заинтересованные 
стороны. Я говорю не только о се-
тевых компаниях.  Если речь идет о 
специфическом виде деятельности, 
допустим, об открытии дошкольно-
го детского учреждения, то мы мо-
жем привлечь представителей со-
ответствующего лицензирующего 
органа. Все они смогут высказать 
свое мнение по проекту, которое 
будет зафиксировано в протоколе 
заседания СРГ. Это не конечный 
документ. Предприниматель все 
равно должен будет пройти проце-
дуру, которая прописана в Земель-
ном кодексе, но у него уже будет 
полное понимание, что он должен 
сделать, и предварительное согла-
сование со всеми структурами. По 
нашему мнению, это значительно 
облегчит его дальнейшую работу. 

- Насколько я знаю, СРГ также 
отводится роль третейского 
судьи в спорах экономического 
характера?

- Рассмотрение жалоб эконо-
мического содержания также будет 
входить в функционал СРГ. При-
веду конкретный пример: пред-
приниматель не может ввести свой 
объект в эксплуатацию. Почему? 
Может быть сотни причин. На-
пример, у него в первоначальном 
проекте была одна конструкция 
помещения, потом в проект были 
внесены изменения, а документы 
не успели вовремя оформить. И вот 
у предпринимателя заканчивается 
срок аренды земельного участка, 
муниципалитет имеет право его не 
продлевать. Мы видим конфликт-
ную ситуацию, которая может пе-
рерасти в судебную тяжбу. Чтобы 
не допустить этого, можно собрать 
всех заинтересованных лиц, обсу-
дить проблему и найти решение. 
СРГ планирует делать это на си-
стемной основе. 

- Представители МСБ не раз 
обращались к регионально-
му правительству с просьбой 
предоставить им такие же 
преференции, что и крупным 
инвесторам. Услышали ли их 
просьбу?

- Региональный стандарт обе-
спечения благоприятного делово-
го климата предполагает наличие 
сформированной системы пре-
ференций для малого и среднего 
бизнеса Ульяновской области. В 
частности, предлагается распро-
странить льготы по уплате транс-
портного, земельного налога, 
налога на прибыль и налога на 
имущество на бизнес-проекты, 
реализуемые малым бизнесом с 
объемом инвестиций меньшим, 
чем предусмотрено постановле-
нием областного правительства 
для присвоения  инвестиционным 
проектам и бизнес-планам статуса 

приоритетного инвестиционно-
го проекта Ульяновской области. 
Нужно понимать, что любой пред-
приниматель, который вкладывает 
деньги в свой проект, - это приори-
тетный инвестор.

- Разрабатываемый стандарт 
также содержит пункт о мо-
ниторинге качества предо-
ставляемых государственных 
и муниципальных услуг. Каким 
образом он будет осущест-
вляться?

- Мониторинг будет проводить-
ся по методике «тайный инвестор». 
Мы уже проводили подобные ис-
следования. Например, 27 мая на 
заседании правительственной ко-
миссии по МСП были представле-
ны результаты исследования, целью 
которого было оценить, как рабо-
тают с инвесторами специалисты 
районных центров развития пред-
принимательства и администраций 
муниципальных образований. По-
сле этого на местах был проведен 
дополнительный инструктаж всех 
тех служб, которые занимаются 
осуществлением контактов с субъ-
ектами экономической деятель-
ности. Насколько эффективным 
он был - покажут результаты сле-
дующего исследования. По опыту 
нашей работы могу сказать: чтобы 
устранить все сбои, подобные сре-
зы должны проводиться 4-5 раз в 
год. 

- Еще одно положение, со-
держащееся в документе, 
- утверждение системы ре-
гулярного взаимодействия 
высшего должностного лица 
региона (муниципального об-
разования) с руководителями 
общественных объединений 
предпринимателей. Для чего 
оно вводится?

- У нас, да и в России в целом 
есть большая проблема с мотива-
цией к вступлению в союзы или 
объединения, хотя во всем мире это 
весьма распространенная практика. 
В Европе, допустим, ты не можешь 
работать в той или иной сфере, не 
будучи членом определенного со-
юза, палаты или ассоциации. У нас 
нет задачи всех предпринимателей 
«загнать» в существующие бизнес-
объединения. Для нас более важно 
создание профессиональных объе-
динений для консолидированного 
представления интересов опреде-
ленного круга предпринимателей - 

таких, как союз станкостроителей, 
например. В Ульяновской области 
всего шесть таких предприятий, и 
по отдельности им сложнее решить 
свои узкие проблемы, донести их 
до власти. Если руководитель та-
кого союза будет иметь доступ к 
первому лицу, до которого он мо-
жет донести проблемные вопросы 
своего объединения, это, безуслов-
но, будет мотивировать людей к со-
вместной работе в организациях.

- В региональном стандар-
те также есть требование 
о наличие документа, закре-
пляющего принцип неухуд-
шения положения субъектов 
малого и среднего предпри-
нимательства. Насколько я 
помню, Ульяновская область 
обращалась с аналогичной 
инициативой в федеральный 
центр…  

- Да, мы направляли подобную 
инициативу, но получили отрица-
тельный ответ, поэтому решили 
для начала попробовать реализо-
вать этот принцип на территории 
Ульяновской области. Мы предла-
гаем закрепить его при разработ-
ке проектов нормативных актов 
Ульяновской области о налогах и 
сборах, в том числе устанавливаю-
щие новые налоги и (или) сборы. 
Фактически мы хотим зафикси-
ровать невозможность этого чаще, 
чем один раз в пять лет. Разумеет-
ся, речь идет только о тех налогах, 
которые находятся в наших регио-
нальных и муниципальных полно-
мочиях. «Вмененка», допустим, - 
это налог муниципальный, но там 
есть корректирующие коэффици-
енты. Если муниципальный коэф-
фициент мы можем «заморозить» 
на какое-то время, то федеральный 
коэффициент корректируется еже-
годно. Важно объяснить предпри-
нимателям, что в наших силах, а 
что нет. 

- Чем еще поможет принятие 
стандарта ульяновским пред-
принимателям?

- Отдельный пункт касается 
установления ответственности 
чиновников за убытки, причинен-
ные государственными органами, 
органами местного самоуправле-
ния или их должностными лицами 
представителям малого и среднего 
предпринимательства в результа-
те незаконных действий (бездей-
ствий). Здесь две темы, которые 
мы предложили в виде проектов 
нормативно-правовых актов. Пер-
вое - это о предоставлении регресс-
ных требований, если бюджету 
нанесен ущерб. Допустим, чинов-
ник вынес неправильное решение. 
Предприниматель его оспорил и 
выиграл суд. Судебные издержки 
в таком случае ложатся на бюджет. 
Если чиновнику придется оплачи-
вать их из собственного кармана, в 
следующий раз будет лучше думать. 
Вторая тема - это внесение измене-
ний в кодекс об административных 
правонарушениях, позволяющих 
ввести санкции против чиновников 
в случаях, если суд примет решение 
о том, что они нарушили права и 
законные интересы предпринима-
теля. Представим ситуацию: на-
логовая служба насчитала налогов 
на определенную сумму, но суд 
постановил, что налоговая не пра-
ва. Специалисту, который принял 
необоснованное решение, следует 
выписать штраф. В конечном сче-
те, все это приведет к улучшению 
качества принятия решений, при-
нимаемых органами власти различ-
ного уровня.

- А будет ли компенсироваться 
предпринимателю упущенная 
выгода, если инвестпроект не 
реализуется по независящим 
от него причинам?

- Да, мы предусмотрели и та-

кой пункт - утверждение высшим 
должностным лицом региона (му-
ниципального образования) поряд-
ка компенсации субъекту малого 
и среднего предпринимательства 
понесенных затрат или упущенной 
выгоды, связанных с реализаций 
инвестиционного проекта, в случае 
отмены органом власти ранее при-
нятых решений в отношении дан-
ного проекта. Есть много примеров 
подобных ситуаций. Например, в 
случае со строительством гостини-
цы «Мариотт» инвестор получил 
все разрешения и законным путем 
зашел на площадку. Позже оказа-
лось, что в одном из документов 

была допущена ошибка. Предпри-
ниматель в этом не виноват, значит, 
ему нужно возместить затраты. Си-
стема компенсаций предусмотре-
на Гражданским кодексом, но мы 
предлагаем ввести этот пункт в наш 
инвестиционный меморандум, что-
бы у инвестора была дополнитель-
ная гарантия защиты своих прав. 

- Одна из самых частых жалоб 
представителей бизнеса - на 
бесконечные проверки со сто-
роны контролирующих орга-
нов. Что-нибудь планируется 
предпринять в данном направ-
лении?

- Принятие стандарта пред-
полагает утверждение в регла-
ментах исполнения контрольно-
надзорных функций органами 
государственной власти и органов 
местного самоуправления принци-
па приоритета профилактических 
предупредительных мер над пени-
тенциарными. В случае проведения 
контрольно-надзорных мероприя-
тий, профилактика должна быть 
первостепенна. То есть нужно сна-
чала предпринимателю дать воз-
можность устранить нарушения, а 
если он этого не сделает - уже на-
ложить штраф. 

- Но это опять же может рас-
пространяться только на ре-
гиональные структуры?

- Безусловно, органы федераль-
ной власти мы можем только при-
звать действовать таким образом. 
Но давайте начнем с себя, а потом 
уже будем требовать с других. В 
случае разработки и утверждения 
подобного стандарта, не исклю-
чено, что он будет рассмотрен на 
федеральном уровне, как и другие 
наши инициативы. 

- Когда может быть принят и 
начнет работать стандарт?

- В настоящее время документ 
вынесен на общественное обсужде-
ние. Принят он может быть уже в 
начале сентября, и заработать дол-
жен в этом году. 
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Андрей Натариус, 
председатель Ремесленной 
палаты Ульяновской области:

 

 “Один из пунктов стан-
дарта подразумевает повы-
шение роли общественных 
организаций, отражающих 
интересы бизнес-сообщества, 
и это правильно. Поскольку 
люди, которые входят в обще-
ственные объединения, как 
правило, предприниматели. А 
кому, как не им, лучше всего 
известна «внутренняя кухня»? 
Ни один специалист не сможет 
дать столько полезной инфор-
мации, сколько человек, еже-
дневно занимающийся реше-
нием вопросов в своей узкой 
теме. Поэтому  более активное 
привлечение общественников 
позволит рассматривать про-
блему со всех сторон».

Руслан Гайнетдинов: 

Любой предприниматель, который вкладывает 
деньги в свой проект, - это приоритетный инвестор

Марина Никитина, 
руководитель региональной 
Ассоциации рестораторов:

 

 “ Безусловно, все мы 
уважаем крупных инвесторов, 
но не стоит забывать о том, 
что разный уровень бизнеса 
имеет разные риски и разную 
рентабельность. Даже на боль-
шом «Титанике» всегда есть 
малые лодки, и иногда именно 
они играют ключевую роль. 
Ведь бизнес с малыми инве-
стициями приносит казне в об-
щем объеме немало средств и 
уж точно не меньше рабочих 
мест. Считаю необходимым 
не забывать об этом. Сейчас 
очень важно поддержать биз-
нес любой. Крайне необхо-
дима отраслевая поддержка, 
сейчас пока это неярко выра-
жено. Каждая отрасль имеет 
свои цифры и свои проблемы. 
Отраслевое внимание позво-
лит обеспечить нужную (имен-
но данной отрасли) поддержку 
и развитие. Для одной отрасли 
важна одна льгота, для другой 
- другая. Но естественно 40 - 
60% проблем зеркальны».
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Отныне сокращен перечень необходимых 
документов, к каждому региону применяется 
индивидуальный региональный стандарт сто-
имости услуг ЖКХ в муниципальных образо-
ваниях страны. Получение субсидий привязы-
вается к таким факторам, как благоустройство 
домов, стоимость коммунальных услуг в 
отопительный и межотопительный сезоны, 
общая оплата за отопление, электро- и газос-
набжение, наличие горячей и холодной воды 
в доме, минимальный взнос, вносимый соб-
ственниками жилья на проведение капиталь-
ного ремонта в доме. Кроме того, учитывается 

и минимальный перечень услуг, необходимых 
для содержания общедомового имущества - 
такого как лифтовое хозяйство, коммуника-
ции, электрические сети, помещения общего 
пользования: подъезды, лестничные клетки, 
чердаки, подвалы и прочее.

Эти решения направлены на правовое регу-
лирование отношений по предоставлению рос-
сиянам субсидий на оплату ЖКУ, устранение 
пробелов в законодательстве, которые были 
выявлены ранее, а также для эффективного ис-
пользования бюджетных средств, выделенных 
на субсидирование отрасли ЖКХ в регионах.

Алекс МИТРИеВ �

Нет счетчика - получи 
пени

Не так давно побывав на 
одной из пресс-конференций, 
я услышал о том, что толь-
ко в течение июня - июля 
в Жилищный кодекс было 
внесено шесть изменений. 
Это касается и капитально-
го ремонта, и коммунальных 
услуг. Люди в панике. Они и 
прошлые законы не до конца 
поняли, а тут опять какие-
то изменения. Так и хочется 
сказать, что делается это на-
меренно, чтобы по-прежнему 
приводить в сумбур отрасль 
жилищно-коммунальных 
услуг. Давайте попробуем 
хоть как-то разобраться в 
том, что вешают нам с вами 
на шею.

Из последних «перлов». 
Узнал, что появился проект 
законопроекта о том, что до 
конца 2014 года необходимо 
всем собственникам жилья 
установить приборы учета 
на все коммунальные услуги. 
Иначе начиная со следующе-
го года тем, кто этого не сде-
лал, коммунальные услуги 
будут начисляться с повыша-
ющим коэффициентом. При-
чем чем дальше, тем больше. 
За первый квартал - одна 
наценка, за второй - больше 
и так далее. Мнения о том, 
насколько это правильно и 
действенно, у экспертов ра-
зошлись. Например, депутат 
Законодательного собрания 
Ульяновской области Генна-
дий Антонцев считает, что 
оставшихся пять месяцев до 
конца года вполне хватит, 
чтобы установить счетчики. 
При этом необязательно ста-
вить все сразу скопом, что 
выльется в определенную 
нехилую копеечку. Можно 
приборы учета устанавли-
вать постепенно. В любом 
случае, как считает депутат, 
все затраты впоследствии 
воздадутся сторицей. То есть 
экономией средств, направ-
ляемых на оплату комму-
нальных услуг. 

Но это еще не самая ради-
кальная мера, которая, впро-
чем, еще не принята. Есть 
изменения, которые уже за-
конодательно утверждены.

Чистка 
коммунальщиков?

Например, до 1 мая 2015 
года все управляющие ком-
пании должны пройти ли-
цензирование на свою дея-
тельность. С одной стороны, 
это вроде как стимулирую-
щий фактор работать лучше, 
с другой стороны, как счита-
ют некоторые эксперты, - но-
вый повод для коррупцион-
ных действий. 

Как считают специали-
сты, лицензия в первую 
очередь должна ударить по 
управляющим компаниям, 
работающим на себя. Уже 
доказано, что есть такие кон-

торы, которые используют 
платежи населения в своих 
целях. До энергообеспечи-
вающих компаний деньги 
просто не доходят! И полу-
чается, что люди вроде как 
платят деньги, но у них в 
подъездах - грязь, крыши не 
чистят от снега, лифт давно 
не поднимает и не опускает. 
Чтобы исключить попада-
ние таких недобросовестных 
компаний на рынок ЖКХ, и 
нужен новый закон.

- Каждая управляющая 
компания должна получить 
лицензию, потому что с мая 
будущего года будет введен 
полный запрет на управле-

ние многоквартирным до-
мом без лицензии, - считает 
губернатор Ульяновской об-
ласти Сергей Морозов. - При 
этом если получить ее будет 
весьма сложно, то потерять 
- достаточно легко. К приме-
ру, компания будет лишать-
ся лицензии на управление 
конкретным домом всего за 
два нарушения в год.

Вот тут как раз и есть 
подвох. Что значит два на-
рушения? Не будут ли они 
подстроены, допустим, кон-

курирующей управляющей 
компанией? Что вообще 
можно принять за промах? 

Есть мнение, что после 
процедуры лицензирования 
на рынке отсеется около 15 
процентов управляющих 
компаний. Судя по всему, 
это будут самые крупные 
организации, но не факт, что 
самые честные. И это не осо-
бо радует.

Народный контроль 
поможет?

Еще одна проблема - неко-
торые несознательные люди 
не платят за «коммуналку». 

На сегодня в Ульяновской 
области должники недопла-
тили уже около полутора 
миллиардов рублей! Сумма, 
на которую по нынешним 
ценам в Ульяновске можно 
купить примерно 500 далеко 
не однокомнатных квартир. 
Если брать по всей России, 
то долг и вовсе космический 
- около 100 миллиардов ру-
блей. Примерно три бюдже-
та Ульяновской области. С 
практикой неплатежей нуж-
но бороться. И правитель-
ство страны борется.

- В Госдуму был внесен 
законопроект об ответствен-
ности всех участников рын-
ка жилья, - говорит замести-
тель председателя Комитета 
Госдумы по жилищной поли-
тике и ЖКХ Павел Качкаев. 
- По новому законопроекту, 
те, кто не платит за квартиру 
вовремя, будут получать по-
вышенные пени, серьезные 
штрафные санкции. Собира-
емость коммунальных плате-
жей в пределах 98 процентов 
улучшит положение и отрас-
ли ЖКХ, и тех плательщи-
ков, которые вносят плату 
аккуратно. Им не придется 
нести на себе бремя чужих 
неплатежей. 

Много сейчас говорится 
об общественном контро-
ле. В этом плане на пользу 
пойдет еще одно изменение 
в Жилищном кодексе. У 
граждан появится право об-
разовывать общественные 
объединения по жилищно-
му контролю - что-то вроде 
реанимированного народно-
го контроля. Такие объеди-
нения смогут участвовать 
в проверках и экспертизах 
и даже получат право обра-
щаться в суд.

Закапывание 
ям 
Как подготовка  
к отопительному сезону.

На штабе по ситуации в ЖКХ, 
который прошел под председа-
тельством  главы города Дими-
тровграда Николая Горшенина, 
были сформулированы основные 
направления деятельности  пред-
приятий и организаций, отвечаю-
щих за подготовку города к зиме. 

- Испытания на работоспо-
собность теплосетей, котельных, 
ремонт и замена водопроводных 
труб, ремонт кровли домов, уте-
пление дверей и окон в подъездах  
- это «обязательные упражнения» 
ресурсоснабжающих организа-
ций и управляющих компаний.   
Профессиональная обязанность 
коммунальщиков. Другое дело 
-  вырубка аварийных деревьев 
на территориях школ, детсадов, 
около жилых домов и восстано-
вительные работы после устра-
нения аварий на теплосетях и во-
доводах. Это тоже мероприятия, 
которые нужно обязательно про-
вести до зимы, - напомнил глава 
Димитровграда. 

Николай Горшенин обратил 
особое внимание на рост звонков 
и письменных жалоб  горожан в 
администрацию по поводу раз-
рытых и незакопанных ям. Си-
туация, как заметил  Горшенин, 
получается «довольно двусмыс-
ленная».

- Администрация из своего 
бюджета тратит немалые деньги 
на ремонт дорог (кстати, в этом 
году привлечены еще и средства 
региона. - Ред.), заботится о ка-
честве асфальтового покрытия, 
организуя даже общественные 
приемки завершенных работ, а 
потом кто-нибудь из ресурсников 
или из водопроводчиков вскры-
вает дорожное полотно, срочно 
устраняет порыв на трубах, - воз-
мущался глава города.  - А потом 
на недели забывает о том, что за 
собой нужно убирать в сроки, 
определенные правилами. 

Впрочем, общественной кри-
тике подвергается и сама адми-
нистрация. Поэтому глава горо-
да поручил комитету по ЖКХ  
особенно тщательно следить за 
составлением, а потом и выпол-
нением графика «ремонта после 
ремонта» каждым, кому сам коми-
тет дает разрешение на земляные 
работы. До начала зимы должны 
быть закопаны все ямы.

Вячеслав Бобков, 
генеральный директор  
Всероссийского центра уровня жизни:

 

 “Акцент на дифференциацию пла-
тежей, связанных с конкретными жи-
лищными условиями, качеством жилья, 
- это положительное изменение, которое 
необходимо было ввести давно. В целом 
субсидирование имеет огромное значе-
ние для населения страны».

Процедура получения субсидий на коммунальные услуги стала проще

Коммунальный калейдоскоп

До 1 мая 2015 года все 
управляющие компании должны 
пройти лицензирование на свою 
деятельность. С одной стороны,  
это вроде как стимулирующий 
фактор работать лучше, с другой 
стороны, как считают некоторые 
эксперты, - новый повод для 
коррупционных действий 

ЖКХ

На сегодня  
в Ульяновской 
области 
должники 
недоплатили 
уже около 
полутора 
миллиардов 
рублей
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ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН
Лучшие не только за прилавком

СТАРОКУЛАТКИНСКИЙ 
РАЙОН

Станут  
профессионалами 

Муниципальные служащие 
района впервые пройдут обу-
чение по направлению «Сити-
менеджмент» (управление му-
ниципальными образованиями), 
чтобы обновить знания и усо-
вершенствовать навыки муни-
ципальных служащих (менедже-
ров). Лекции будут проходить в 
Ульяновске и Димитровграде по 
субботам в свободное от работы 
время. До конца года полсотни 
муниципальных служащих регио-
на - представители Ульяновска, 
Димитровграда, Новоульяновска, 
Чердаклинского, Цильнинского, 
Ульяновского, Сурского, Старо-
майнского, Сенгилеевского, Ра-
дищевского, Павловского районов 
- повысят квалификацию в рамках 
Президентской программы. 

«По окончании обучения будут 
выбраны лучшие работы, которые 
могут стать основой для реализа-
ции нового направления управ-
ленческой деятельности как на 
территории муниципалитета, так 
и на региональном уровне», - от-
метила первый заместитель пред-
седателя правительства Светлана 
Опенышева.

ИНЗЕНСКИЙ РАЙОН
Свадьба  
с национальным колоритом

Два дня подряд в Инзенском Дворце 
бракосочетания проходили необычные 
брачные церемонии. Еще в начале весны 
в Инзенском районе начался фестиваль 
национальных свадеб. В его рамках со-
трудники отдела загс проводят свадебные 
церемонии, так сказать, с национальным 
колоритом - повторяя обряды разных на-
родов нашей страны, с характерны-
ми песнями, нарядами и прочими 
атрибутами.

Очередная церемония в рам-
ках фестиваля прошла 1 августа. 
В этот день сочеталась браком 
будущая семья Абдеевых - Раис 
и Гузель. И как несложно дога-
даться, в этот день в здании глав-
ного загса Инзы царила атмосфера 
татарской свадьбы.

КУЗОВАТОВСКИЙ РАЙОН
Есть первые 1000 тонн!

Согласно плану, хозяй-
ства района должны сдать 
в региональный фонд 1261 
тонну продовольственного 
зерна, в том числе 718 тонн 
озимой пшеницы и 543 
тонны озимой ржи. Пер-
вым в районе намолотил 
1000 тонн зерна Михаил 
Машталов. В настоящее 
время зерно в фонд реа-
лизует СПК «Свияга», по-
ставивший 276 тонн ози-
мой ржи, сообщает газета 
«Кузоватовские вести».

Концерт 
в рабочий  
полдень

В Мелекесском 
районе есть замеча-

тельная традиция - че-
ствовать передовиков убо-

рочной. В этом году для всех 
хозяйств организуются концертные программы 
прямо на полях. Так, на прошлой неделе предста-
вители администрации района вручили благо-
дарственные письма хлеборобам ООО «Маяк». 
В этот день для тружеников поля мини-концерт 
состоялся на поле во время обеденного переры-
ва. С художественными номерами выступили 
педагоги и ученики Александровской школы.

СТАРОМАЙНСКИЙ 
РАЙОН

Детей войны  
увековечат

В Старой Майне плани-
руется воздвигнуть памятник 
«Детям, опаленным войной».

- Монумент мы построим 
на народные деньги. Согласие 
от пенсионеров получили на 
последнем заседании пленума 
совета ветеранов. Сумма вкла-
да будет небольшая, но, если 
сложиться всем вместе, этих 
денег вполне хватит, чтобы у 
нас в Старой Майне был вы-
строен памятник в честь поко-
ления, которого война лишила 
детства, - рассказала руково-
дитель ветеранской организа-
ции Галина Цызырова.

ВЕШКАЙМСКИЙ РАЙОН
Ударили велопробегом

Ко Дню физкультурника по дорогам 
района организован велопробег, пишет 
районная газета «Вешкаймские вести». 
Дистанция в 70 непростых километров 
оказалась всем по плечу - и воспитан-
никам детско-юношеской спортивной 
школы, и ветеранам спорта. А 9 августа 
в р.п. Вешкайма состоится спартакиада 
среди городских и сельских поселений, 
трудовых предприятий. В программе: во-
лейбол, мини-футбол, комбинированная 
эстафета, дартс.

НИКОЛАЕВСКИЙ РАЙОН
Ветераны отправились  
в поля

В Николаевском районе прошла 
встреча ветеранов сельхозпроизводства 
с главой администрации муниципаль-
ного образования Александром Ризае-
вым. Они объехали поля предприятий и 
высказали свои мнения о сегодняшнем 
положении дел в сельском хозяйстве 
района.

- Николаевский район является дей-
ствительно успешным в развитии сель-
ского хозяйства, большинство земель 
обрабатывается, идет разработка пу-
стующих земель. Достаточно стабильна 
и социальная сфера, для привлечения 
молодежи используются различные 
способы: и достойная зарплата, и строи-
тельство жилья, и именная техника, - от-
метили ветераны.

РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН
Страда в самом разгаре

Район находится в 
числе лидеров области по 
абсолютному показателю 
убранных площадей и тем-
пам уборочной страды. По 
состоянию на 4 августа, 
урожай обмолочен с пло-
щади 12695 гектаров, что 
составляет 57 процентов. 
Намолочено 29827 тонн 
зерна. 

По холмам России - на скорости
Радищевский и Новоспасский районы приняли четвертый этап 

Кубка России по ралли-рейдам «Холмы России-2014». Жаркое солн-
це, клубы пыли, огромные машины и, конечно, рев моторов - эта гонка 
жителям региона, похоже, запомнится надолго. Ралли проводилось в 
формате бахи - то есть экипажи ожидало трехкратное прохождение 
90-километровой извилистой дистанции по пересеченной местности. 
Место организаторы выбрали действительно живописное: грандиоз-
ные холмы, прозрачное озеро, бескрайние поля… Красота! Прогноз 
погоды не обманул: огня гонке добавила настоящая сухая жара (око-
ло 32 градусов тепла).

ПАВЛОВСКИЙ РАЙОН
Долгая дорога к дому

На территорию муниципального образования 
«Павловский район» 29 и 30 июля прибыли 48 
граждан Украины, вынужденно покинувших свою 
страну из-за военных действий. В настоящее вре-
мя все они находятся в пункте временного разме-
щения - Павловском детском доме.

МАЙНСКИЙ РАЙОН
Антикоррупционная 
 экспертиза в действии

На очередном заседании общественного 
совета по профилактике коррупции на терри-
тории Майнского района, прошедшем 25 июля 
под председательством Г.А. Самодурова, был 
рассмотрен ход выполнения мероприятий це-
левой программы за первое полугодие. Было 
отмечено, что отделом правового обеспечения 
администрации проведена антикоррупционная 
экспертиза 167 проектов нормативных право-
вых актов, на которые подготовлены заключе-
ния и размещены на сайте администрации.

По материалам «НародНой газеты» и райоННых издаНий �

В районном Доме культуры про-
шел конкурс продавцов. Мероприя-
тие было приурочено к празднованию 
Дня работника торговли, и в нем при-
няли участие коллективы продукто-
вых магазинов «Красные ворота», 
«Тюльпан», «999», закусочной «Свет-
лана» (предприниматель С. Карпу-
хина)  и магазина «Строймастер» 
(предприниматель Е. Карпухин). 
Участники удивляли не только свои-
ми артистическими способностями, 
но и кулинарными. Мнение жюри 
и зрителей было единогласно: побе-
ду разделили работники магазина «Тюльпан» Людмила Полесова и 
Ирина Кузьмина, сообщает «Приволжская правда».

МЕЛЕКЕССКИЙ 
РАЙОН
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На дворе август,  
не за горами 1 сентября, 
а значит, шопоголикам 
Ульяновска придется 
немного потесниться: на 
«охоту» выходят родители 
школьников. Именно  
в последний летний месяц  
на улицах города появляются 
школьные ярмарки,  
а крупные гипермаркеты 
ломятся от тетрадей  
и линеек. 

Нелли хачатряН �

Арифметика  
для родителей:  

сколько стоит собрать 
ребенка в школу 

Опытные родители начинают 
делать закупки заранее и товары 
покупают по частям: в начале лета 
- канцтовары, в августе - одежду, 
так получается и сэкономить, и по-
тратить меньше времени, но все же 
большинство родителей собирают 
чад в августе. 

Советские канцтовары: цвет-
ные фломастеры с запахом трой-
ного одеколона, знаменитые 
школьные готовальни, офицерские 
линейки и первый советский ком-
пьютер - логарифмическая линей-
ка - остались в прошлом. В рюкза-
ке у современного школьника весь 
арсенал отечественного и зарубеж-
ного производства на все случаи 
школьной жизни, начиная от тек-
стовыделителей и дыроколов и  за-
канчивая степлерами и тетрадями 
на любой вкус и цвет. 

Чтобы шопинг не затянулся на 
несколько часов, лучше составить 
список и отправляться в магазин 
без ребенка, иначе поиск подходя-
щей обложки с любимым героем 
фильма может изрядно потрепать 
нервы. Суммарно стандартный 
набор канцелярских принадлеж-
ностей обойдется примерно в одну 
тысячу рублей - это зависит от раз-
маха родителей: можно ручку ку-
пить за 10 рублей, а можно за 50. 

А еще ребенка надо одеть,  
обуть, повесить на плечи рюкзак 
с мультяшными героями, старше-
классницам так и вовсе купить 
сумочку а-ля Шанель. Введенная 
школьная форма значительно об-
легчает выбор одежды, ГОСТы 
на состав для нее, похоже, так же 
в прошлом, как и накрахмаленные 
передники. Комплект школьной 
формы обойдется в среднем в 5000 
рублей, цена зависит от возраста 
ребенка и фирмы-производителя. 
Но к основной форме прилагается 
обувь, в том числе сменная, крос-

совки, спортивный костюм для 
занятий физкультурой и много 
другой разной мелочи, из которой 
складывается пазл школьных го-
дов чудесных. 

Что касается учебников, то 
официально их должны выдавать в 
школах, но даже в этом случае без 
покупок вспомогательных матери-
алов никак не обойтись, особенно 
старшеклассникам при подготовке 
к ЕГЭ. 

Нынешние первоклашки ловко 
справляются с достижениями в об-
ласти айти-технологий: у каждого 
второго в кармане мобильный теле-
фон, у каждого четвертого - план-
шетный компьютер. Если ребенок 
посещает гимназию или люксовую 
школу, то наличие смартфона с от-
кусанным яблоком позволит ему 
не чувствовать себя белой вороной 

в демонстрации родительского 
статуса, а это плюс еще несколько 
тысяч к общей сумме. 

Итого в минимальном вари-
анте сумма, которую придется по-
тратить родителям школьника, 
составляет около 10 000 рублей, и 
что делать мамам и папам, чья ме-
сячная зарплата составляет столь-
ко же? А если в семье не один ребе-
нок, а два или три?

Сюрприз  
для первоклашки

Семья Антиловых воспитывает 
двойняшек, обе девочки идут в пер-
вый класс. По словам мамы, Елены 
Антиловой, к школе они начали 
готовиться заранее: копили день-
ги. Сейчас уже купили школьную 
форму и обувь. В рамках акции 

«Помоги собраться в школу» де-
путат Законодательного собрания 
Валентин Трубчанин вручил семье 
подарочный сертификат одного из 
крупных гипермаркетов города - на 
эти средства купили канцтовары. 

Наталья Посеряева одна воспи-
тывает семилетнюю Катю, работа-
ет на механическом заводе, одной 
ее зарплаты с трудом хватает на 
жизнь. Было радостно услышать, 
что им тоже хотят помочь собрать-
ся в школу. На подаренные день-
ги купили набор для рисования и 
остальную мелочь. 

 «Дочь еще пока не знает, что ее 
ждет в школе, волнуется, хотя под-
готовительные курсы мы прошли 
без проблем, Катя уже умеет читать 
и писать, а школу выбрали кадет-
скую седьмую имени Кашкадамо-

вой, я сама ее окончила. Китель и 
фуражку пойдем примерять 16 ав-
густа, так что Катя пока не видела 
свою школьную форму, будет сюр-
приз. Я помню, как меня собирали 
в 1981 году в первый класс, мама 
тогда поднимала нас одна, было тя-
жело, но времена тогда были дру-
гие, сейчас достойно одеть и обуть 
ребенка гораздо дороже», - расска-
зала Наталья Посеряева.  

В школах своя экономия 
Август - горячая пора не толь-

ко для родителей, но и для дирек-
торов школ. В учебных классах 
полным ходом идет ремонт, но 
начался он только в тех школах, 
которые прошли конкурсный 
отбор на предоставление субси-
дий из областного бюджета. Так, 
в Старомаклаушинскую школу 
Майнского района завезены стро-
ительные материалы: здесь соби-
раются латать кровлю в спортза-
ле и заменить оконные блоки. По 
поручению губернатора Сергея 
Морозова все ремонтные работы, 
начатые в школах, должны быть 
завершены не позднее 15 августа, 
на это из казны выделено 226 млн 
рублей.

«Мы еженедельно проводим 
штабы по подготовке школ к но-
вому учебному году. В них при-
нимают участие представители 
контрольных органов, осущест-
вляющие проверки учреждений. 
Это позволяет нам координиро-
вать процесс подготовки школ в 
соответствии со всеми требова-
ниями к их безопасной эксплуа-
тации, соответствия противопо-
жарным и санитарным нормам», 
- пояснила заместитель предсе-
дателя правительства - министр 
образования и науки Екатерина 
Уба.

Как рассказала Екатерина 
Уба, в ульяновских школах нач-
нут экономить электричество. 
Для этого привлекут сервисные 
компании, которые на основе 
контрактов со школами устано-
вят энергосберегающее оборудо-
вание. 

 «За счет реализации меро-
приятий по повышению энер-
гоэффективности, перехода к 
рациональному и экологически 
ответственному отношению к ис-
пользованию ресурсов мы пла-
нируем снизить энергоемкость 
образовательных учреждений 
Ульяновской области не менее 
чем на 40%», - дополнила Екате-
рина Уба.

Обобщая сказанное, хочется 
отметить: неважно, сколько стоит 
рюкзак за спиной ребенка, форма 
от-кутюр и дизайнерский гал-
стук, едва ли они могут скрасить 
первое сентября ребенка. Глав-
ное, чтобы знания, приобретен-
ные в 11-летней системе, остава-
лись бесценными. 

Школы сэкономят на электричестве,  
школяры - на тетрадках 
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Процедуру зачисления детей  
в детсады и школы упростят

С 1 сентября во всех общеобразовательных учреждениях области 
будет внедрена единая информационная система «Сетевой город. Об-
разование». Данный проект реализуется для снижения бумажного 
документооборота между школами и органами управления по поруче-
нию губернатора Сергея Морозова. Мероприятие проводится в рамках 
федеральной программы «Модернизация региональных систем обще-
го образования».

Основной целью программы является создание единого откры-
того информационного пространства между образовательными ор-
ганизациями. По словам экспертов, внедрение автоматизированной 
системы позволит осуществлять мониторинг учебного процесса, ис-
пользовать электронные пособия и получить полезную родителям 
информацию об успеваемости детей.

Кроме того, программа будет интегрирована с порталом госуслуг. 
«Эта мера позволит упростить процедуру приема заявлений и зачисле-
ния детей в детсады и школы», - пояснила зампред Екатерина Уба.

кОшЕЛёк

16 тысяч украинских детей пойдут 
1 сентября в российские школы

По официальным данным Мин-
обрнауки РФ, в текущем учебном 
году около 16 тысяч детей украин-
ских беженцев пойдут в российские 
школы. Такую цифру назвала на со-
вещании первый замминистра На-
талья Третьяк.

Минобрнауки еще в начале июля 
направило в регионы рекомендации 
о том, как принимать таких детей 
в учебные заведения. Вместе с тем 
замминистра обратила внимание на 
то, что во многих школах сейчас на-
ходятся пункты временного пребыва-
ния беженцев, при этом школы нужно 
подготовить к новому учебному году.

Ведомство также открыло 
«горячую линию», куда могут 
обратиться все желающие. 
При этом увеличится количе-
ство обучающихся во вторую 
смену. Уже сейчас в 20% российских 
школ во вторую смену учится 12,5% 
ребят, уточнила Наталья Третьяк.

С дошкольным образованием 
положение более сложное. Очереди 
в российских детсадах не являются 
секретом. При этом, по словам пред-
ставителя Минобрнауки, дошколь-
ников с Украины также ставят на 
учет в порядке очереди. 
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В соответствии с пунктом 6 статьи 30 Земельного кодекса Россий-
ской Федерации департамент государственного имущества и земельных 
отношений Ульяновской области сообщает о наличии предназначенно-
го для передачи в аренду гражданам и юридическим лицам земельного 
участка с кадастровым номером 73:24:040702:35 общей площадью 15477 
кв. м. Местоположение: г. Ульяновск, ул. Радищева, д. 42.

Категория земель - земли населенных пунктов. 
Разрешенное использование - для строительства перинатального 

центра. 
Срок аренды - 3 года.
Арендная плата устанавливается в соответствии с постановлением 

правительства Ульяновской области от 25.12.2007 № 510.
Заявления граждан и юридических лиц о предоставлении земель-

ного участка в аренду принимаются в письменном виде в департаменте 
государственного имущества и земельных отношений Ульяновской об-
ласти (г. Ульяновск, ул. Л. Толстого, 58) в двухнедельный срок со дня 
опубликования.

Информация о технических условиях подключения объекта к сетям 
инженерно-технического обеспечения и информация о плате за подклю-
чение (техническое присоединение):

МУП «Ульяновская городская электросеть»: максимальная мощ-
ность присоединяемых энергопринимающих устройств - 1100 кВт. Точ-
ка присоединения и максимальная мощность присоединяемых энерго-
принимающих устройств по каждой точке присоединения - (кВт)  I и 
II с.ш. проектируемой ТП. Для присоединения энергопринимающего 
устройства к электрической сети необходимо выполнение следующих 
мероприятий: прокладка кабельных линий 10 кВ от I с.ш. РУ-10 кВ РП-
122 и II с.ш. РУ-10 кВ Тп-1732 на I и II с.ш. проектируемой ТП соответ-
ственно, монтаж трансформаторной подстанции, монтаж камеры КСО-
366 с ошиновкой на II с.ш. РУ-10 кВ Тп-1732, строительство линии 
электропередач 0,4 кВ от проектируемой ТП до ВРУ-0,4 кВ, установка 
узла учета электрической энергии. Информация о порядке определения 

размера платы за подключение - 12388702,99 руб. с учетом НДС соглас-
но тарифу, действующему на 31.12.2013. 

УМУП «Ульяновскводоканал»: максимальная присоединяемая на-
грузка объекта в возможных точках подключения к коммунальным се-
тям водоснабжения и канализации:  на хозяйственно-питьевые нужды 
- 19,2 куб. м/сут., на полив - 5 куб. м/сут. Материал труб - ПЭ, ВЧШГ, 
гарантированный напор в месте присоединения - 0,25 МПа. Предусмо-
треть вынос существующих сетей водопровода и канализации из-под 
пятна застройки. По водоотведению: на хозяйственно-питьевые нужды 
- 19,2 куб. м/сут. Материал труб - ПЭ. Водоотведение предусмотреть в 
существующую дворовую сеть.

 Территориальное управление по теплоснабжению в г. Ульяновске. 
Возможные точки подключения  к тепловым сетям  выдает УМУП «Го-
родской теплосервис». Размер нагрузки ресурса в возможных точках 
подключения - Qмакс=2,33 Гкал/час. Предусмотреть вынос участка 
существующей тепловой сети от ТК5 до ТК57 из зоны строительства. 
Информация о порядке определения размера платы за подключение 
- 9 533 918,44 руб. с учетом НДС согласно тарифу, действующему на 
31.12.2013. 

 УМУП «Городской теплосервис». Проектируемая тепловая на-
грузка - 2,2 Гкал/час. Точка подключения - присоединение возможно от 
существующей теплотрассы 2d=150 мм в тепловой камере ТК-5. Преду-
смотреть вынос существующей тепловой сети от ТК5 до ТК5/2 из зоны 
строительства. Осуществить подключение к построенной тепловой сети 
систем теплоснабжения зданий лабораторного корпуса и блока В. На 
вынос тепловой сети разработать проект и согласовать его с УМУП «Го-
родской теплосервис», Ульяновским  филиалом ОАО «Волжская ТГК», 
Управлением  подготовки  документов по земельным и градостроитель-
ным вопросам. Работы по выносу теплосети выполнить до начала ото-
пительного сезона. Информация о порядке определения размера платы 
за подключение - 24413629,80 руб. с учетом НДС согласно тарифу, дей-
ствующему на 31.12.2013.

Организатор торгов - конкурсный 
управляющий Общество с ограниченной от-
ветственностью «Лестехсервис» (432007, 
г. Ульяновск, ул. Шоферов, д. 1, корпус 1, 
ИНН 7328012017, ОГРН 1027301582505) 
Кузнецов Александр Александрович (ИНН 
732001976904, снилс ПФ РФ 121-283-683 32), 
член НП ВАУ «Достояние» (196191, Санкт-
Петербург, площадь Конституции, д. 7, офис 
417, № 0037), действующий на основании 
решения Арбитражного суда Ульяновской 
области (432017, г. Ульяновск, ул. Железно-
дорожная, 14) по делу №А72-8366/2013 от  
24 января 2014 г.  сообщает о том, что  повтор-
ные торги, назначенные на 6 августа 2014 г. в 
12.00   по продаже единым лотом имущества 
ООО «Лестехсервис», признаны не состояв-
шимися по причине отсутствия заявок.

Организатор торгов в соответствии с «По-
рядком и условиями проведения открытых тор-
гов в форме аукциона по продаже имущества 
ООО «Лестехсервис», на основании решений 
собрания кредиторов от 12 мая 2014 г. и 5 ав-
густа 2014 г.  сообщает о проведении торгов 
посредством публичного предложения по 
продаже единым лотом имущества ООО «Ле-
стехсервис»:

- Земельный участок, адрес: Ульяновск, 
ул. Шоферов, д. 1, строение 1, кадастровый 
номер 73:24:020101:52, площадь 26563,1 кв. м, 
обременен договором аренды;  

- База, назначение - нежилое, адрес: Улья-
новск, ул. Шоферов, д. 4/1а, кадастровый но-
мер 73:24:011314:104, площадь 3070,93 кв. м, 
обременены договорами аренды литера И, А, 
Д, Д1, Д2, д, Г, Ж, Б, Е, К, к, V, II (268,08 кв. м), 
III (126,89 кв. м), I, здание теплицы (литеры 
Н, н, н1, 2) общей площадью 208 кв. м, ограж-
дения: литера III протяженностью 174,54 м, 
литера  IV протяженностью 60,09 кв. м;

- Здание, назначении - нежи-
лое, адрес: Ульяновск, ул. Шоферов, 
д. 1, строение 1, кадастровый номер 
73:24:020101:0001:02596400001, площадь  
13549,2 кв. м, обременено договором аренды;

- Земельный участок, адрес: Улья-
новск, ул. Шоферов, кадастровый номер 
73:24:020303:1951, площадь 6399 кв. м, об-
ременен договором аренды (ранее в опубли-
ковании был указан в составе земельного 
участка, адрес: Ульяновск, ул. Шоферов, 
73:24:020303:1549, площадь 16319 кв. м);

- Земельный участок, адрес: Улья-
новск, ул. Шоферов, кадастровый номер 
73:24:020303:1950, площадь 9920 кв. м, об-
ременен договором аренды (ранее в опубли-
ковании был указан в составе земельного 
участка, адрес: Ульяновск, ул. Шоферов, 
73:24:020303:1549, площадь 16319 кв. м);

- Земельный участок, адрес: Ульяновск, 
ул. Шоферов, 73:24:020303:1550, площадь  
6811 кв. м, обременен договором аренды;

- Оборудование: Поточная линия закал-
ки, промывки и отпуска деталей;

- Оборудование: Поточная линия травле-
ния, промывки, фосфатирования, омылива-
ния и сушки.

 Цена лота   составляет 7816995  руб.
 Место проведения торгов: электронная 

торговая площадка - «Межрегиональная элек-
тронная торговая система» - www.m-ets.ru.

 Задаток в размере 20% от начальной 
цены имущества вносится на расчетный счет  
должника  р/с 40702810320240000700 в фи-
лиале ОАО Банк ВТБ в г. Нижний Новгород 
(432017, г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 5а) БИК 
042202837, к/с 30101810200000000837, полу-
чатель платежа - ООО «Лестехсервис».

 Требования к участникам: в торгах могут 
принимать участие юридические и физиче-
ские лица, признанные покупателями в рам-
ках действующего законодательства Россий-
ской Федерации, своевременно и в полном 
объеме внесшие задаток и подавшие заявку на 
участие в торгах в соответствии с сообщением 
об их проведении.

 К заявке на участие в торгах прикладыва-
ются следующие документы:

физические лица: копия паспорта; копия 
свидетельства о постановке на учет в налого-
вом органе; платежный документ об оплате 
задатка; нотариально заверенная доверен-
ность (в случае наличия представителя);

юридические лица: нотариально заве-
ренные копии учредительных документов 
(Устав, учредительный договор); выписка из 
ЕГРЮЛ (сроком не менее месяца со дня вы-
дачи); нотариально заверенная копия сви-
детельства о государственной регистрации 
юридического лица; платежный документ об 
оплате задатка с отметкой банка об испол-
нении; документ, подтверждающий полно-
мочия представителя действовать от имени 
юридического лица;

индивидуальные предприниматели: ко-
пия паспорта; копия свидетельства о поста-
новке на учет в налоговом органе; Выписка 
из ЕГРИП (сроком не менее месяца со дня 
выдачи); нотариально заверенная копия сви-
детельства о регистрации индивидуального 
предпринимателя; платежный документ об 
оплате задатка с отметкой банка об исполне-
нии; нотариально заверенная доверенность 
(в случае наличия представителя).

Иные документы, предусмотренные пра-
вилами электронной торговой площадки.

 Победителем торгов по продаже иму-
щества должника посредством публичного 

предложения признается участник торгов, 
который первым представил в установленный 
срок заявку на участие в торгах, содержащую 
предложение о цене имущества должника, ко-
торая не ниже начальной цены продажи иму-
щества должника. В случае представление 
двух и более заявок, победителем признается 
лицо, первым оплатившее задаток. 

Протокол о результатах проведения тор-
гов по продаже имущества должника посред-
ством публичного предложения подписыва-
ется организатором торгов и победителем 
торгов по продаже имущества должника по-
средством публичного предложения в день 
определения победителя торгов. В течение 
двух календарных дней с даты подписания 
этого протокола конкурсный управляющий 
направляет победителю торгов по продаже 
имущества должника посредством публич-
ного предложения предложение заключить 
договор купли-продажи имущества с при-
ложением проекта данного договора, в со-
ответствии с представленным победителем 
торгов по продаже имущества должника по-
средством публичного предложения предло-
жением о цене имущества.

В случае отказа или уклонения победи-
теля торгов по продаже имущества должни-
ка посредством публичного предложения от 
подписания данного договора в течение двух 
календарных дней с даты получения указан-
ного предложения конкурсного управляю-
щего конкурсный управляющий вправе воз-
обновить прием заявок на участие в торгах по 
продаже имущества должника посредством 
публичного предложения.

При продаже имущества оплата в соот-
ветствии с договором купли-продажи имуще-
ства должна быть осуществлена покупателем 
в течение тридцати дней со дня подписания 
этого договора.

 В случае отказа или уклонения победи-
теля торгов от подписания договора купли-
продажи уплаченная им сумма задатка не 
возвращается. Лицам, не выигравшим торги, 
задатки возвращаются. Победителю торгов 
сумма задатка засчитывается в счет стоимо-
сти приобретенного имущества.

 Ознакомление с перечнем имущества 
предприятия-должника, выставленного  
на торги, его наименованием и характери-
стиками, а также с «Порядком и условиями 
проведения открытых торгов в форме аук-
циона по продаже имущества ООО «Лестех-
сервис», получить иную необходимую ин-
формацию можно с 9.00 до 12.00 в рабочие 
дни по адресу: г. Ульяновск, ул. Радищева,  
д. 149, второй этаж, офис № 1 либо по теле-
фону 8-8-422-46-33-74.

Уважаемые жители Ульяновской области! 
Региональная пбщественная приемная председателя 

партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Д.А. Медведева приглашает 
вас на прием граждан по личным вопросам!

Личный прием заявителей проводят депутаты Государ-
ственной думы Федерального Собрания РФ, депутаты За-
конодательного собрания Ульяновской области, депутаты 
Ульяновской городской думы, руководство исполнительной 
власти, города Ульяновска и Ульяновской области, руководи-
тели федеральных структур, а также юристы Ульяновского ре-
гионального отделения «Ассоциации юристов России».

График приёма депутатами-членами  
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» на август 2014 года

Депутаты Законодательного собрания  
Ульяновской области  

и Ульяновской городской думы
Ф.И.О. депутата Время приёма
11 августа (понедельник)
Антонцев Геннадий Анатольевич 10.00-12.00
Ножечкин Илья Владимирович 14.00-16.00
13 августа (среда)
Соловьёв Геннадий Валерьевич 15.00-17.00
14 августа (четверг)
Столяров Пётр Капитонович 11.00-13.00
Садретдинова Алсу Мубаракшевна 15.00-17.00
18 августа (понедельник)
Рожков Михаил Юрьевич 10.00-12.00
19 августа (вторник)
Трубчанин Валентин Анатольевич 10.00-12.00
Дмитриева Тамара Александровна 15.00-17.00
20 августа (среда)
Мартынов Вадим Станиславович 10.00-12.00
Слюсаренко Алексей Геннадьевич 14.00-16.00
21 августа (четверг)
Буланов Игорь Николаевич 14.00-16.00
22 августа (пятница)
Глебов Сергей Николаевич 10.00-12.00
25 августа (понедельник)
Жуковская-Латышева Лидия Сергеевна 15.00-17.00
Айзатуллина Алсу Феритовна 16.00-18.00
27 августа (среда)
Аюпов Ферид Шакирович 16.00-18.00
Любченков Игорь Владимирович 16.00-18.00
28 августа (четверг)
Рябов Дмитрий Александрович 12.00-13.00
Родионов Олег Геннадъевич 14.00-16.00
29 августа (пятница)
Антипов Виктор Петрович 14.00-16.00

График тематических приёмов на август 2014 года
Дата Организации (учреждения) Время 

приёма
13 августа Член Ульяновского регионального отде-

ления «Ассоциация юристов России»
Андреев Вадим Иванович

12.00-13.00

21 августа Министр экономики и планирования 
Ульяновской области
Асмус Олег Владимирович

16.00-18.00

26 августа Член Ульяновского регионального отде-
ления «Ассоциация юристов России»
Зелимов Вагиз Назырович

14.00-16.00

27 августа Исполнительный директор УРОО «По-
волжский центр по защите прав потре-
бителей»
Ким Юлия Борисовна

10.00-12.00

29 августа Глава муниципального образования 
«город Ульяновск»
Беспалова Марина Павловна

16.00-18.00

В рамках региональной недели прием проводят депутаты 
Государственной думы Федерального Собрания РФ, члены 
Совета Федерации ФС РФ:

· Балыхин Григорий Артёмович
· Третьяк Владислав Александрович
· Савинов Геннадий Александрович.
Наш адрес: 432063, г. Ульяновск, ул. Ленина, д. 146. За-

писаться на прием вы можете по телефону 8 (8422) 41-41-19, 
или отправив ваше обращение на электронную почту: op.r73@
edinros.ru.

правда
подписаться на любимую газету можно с любого месяца

Индексы Наименование издания Стоимость подписки
1 мес.

31780 «Ульяновская правда» (вторник, пятница) 104,32
54470 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск 280,91www.ulpravda.ru

Сообщение о наличии предназначенного для передачи в аренду гражданам и юридическим лицам земельного участка под строительство перинатального центра
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В регионе ищут 
компромиссное 
решение 
природоохранных 
проблем.

Виктория ЧернышёВа �

В Ульяновске за послед нее время про-
шла це лая череда «зеленых» скандалов. 
По разные стороны баррикад ока зались 
местные жители и инве сторы, желающие 
реализовать свой проект.

Один из них - реконструкция в не-
посредственной близости от курортно-
го поселка Шиловка, расположенного 
в нескольких де сятках километров от 
Ульянов ска, мелзавода. Место это уни-
кальное - берег Волги, меловые горы, за-
поведник, где обитают редкие животные 
и птицы и про израстают «краснокниж-
ные» рас тения.

Предприятие по добыче мела су-
ществовало в окрестностях Шиловки 
с начала XIX века. Ког да предприятие 
приобрел новый инвестор, объем добы-
чи состав лял около восьми тысяч тонн 
мела в год. После реконструк ции завод 
сможет перерабаты вать до 80 тысяч тонн 
сырья. На предприятие планируется на-
брать около 100 сотрудников, в основном 
жителей окрестных сел, которые в поис-
ках лучшей жизни пока ездят работать 
вах товым методом. Инвестор пообещал 
установить современней шие воздуш-
ные фильтры, кото рые сделают выбросы 
мини мальными.

- Мы уже потратили на них 40 милли-
онов рублей. На старом за воде даже не за-
думывались о сис теме улавливания и вы-
тяжки пы ли. Наши фильтры сейчас уже 
смонтированы. Технологий бо лее глу-
бокой очистки пока не су ществует. Нам 
выгодно улавли вать пыль, поскольку в 
фильтрах оседает самая дорогая мелкоди-
сперсная фракция, на ней мы больше все-
го можем заработать, - говорит генераль-
ный директор завода Искандер Касимов.

Инвестор намерен также ре шить ряд 
проблем села: отремонтировать школу и 
детский сад, водопровод, провести объ-
ездную дорогу к заводу, чтобы грузови ки 
с мелом не ездили через саму Шиловку.

Местные жители раздели лись: часть 
высказалась за, а часть - против расшире-
ния производства. Последние по считали, 
что мощный мелзавод ухудшит экологи-
ческую обста новку в заповедном месте. У 
шиловцев есть наглядный пример - рас-
положенный в нескольких километрах 
поселок Меловой, где работает старый 
завод. До ма, деревья, трава здесь белые от 
выбросов.

Главный эколог Ульяновской обла-
сти Дмитрий Федоров при знал, что у 
инвестора действи тельно пока нет до-
кументации, которую можно обсуждать 

со специалистами его профиля: плана 
санитарно-защитной зо ны, проекта осво-
ения недр, опи сания технологического 
цикла.

- По мере появления этих до кументов 
мы будем обсуждать их с собственником, 
- отметил Фе доров.

Есть еще один важный аспект. В не-
посредственной близости от мелово-
го завода проходят грани цы будущего 
национального пар ка «Сенгилеевские 
горы». Над созданием этой территории в 
ре гионе работают с конца 1990-х. В СМИ 
уже высказывались опасе ния экспертов, 
что реконструи рованное предприятие 
отодвинет границы парка на несколько 
километров. Что касается самой Шилов-
ки, она при удачном экологическом рас-
кладе могла бы стать въездными воро-
тами в «Сенгилеевские горы». Впрочем, 
Дмитрий Федоров утверждает: примеры, 
когда производства мирно соседствуют 
с нацпарками, есть. Например, промыш-
ленный Хвалынск в Саратовской области 
или предприятие по добыче соли на озере 
Баскунчак в Астраханской.

В проектировании границ националь-
ного парка участвова ла большая группа 
ученых как ульяновских, так и привле-
ченных специалистов Всероссийско го 
научно-исследовательского центра охра-
ны природы. Парк не включал в себя тер-
риторию дей ствующего мелового завода 
и меловых карьеров: это месторождение 
давно находится в распределенном фон-
де недр, эксплуати руется с 1950-х годов, 
природной экосистемы там уже нет. Есть 
более важная проблема: на терри тории 
будущего нацпарка расположен целый 
ряд крупных месторождений полезных 
ископае мых, находящихся в нераспреде-
ленном фонде недр. Это самые ценные с 
природоохранной точ ки зрения объекты 
-  горы Гранное Ухо и Шиловская Шиш-
ка, плато Шиловская лесостепь. Мы смо-

трим на них как на уникальные объекты 
природы, но они находятся на федераль-
ном балансе запасов цементного сырья. 
И по ка Агентство по недропользованию 
РФ не согласовало включе ние этих объ-
ектов в национальный парк. Если этого 
не произой дет, создавать заповедную 
терри торию просто нет смысла, - гово рит 
Дмитрий Федоров.

Судьба нацпарка решится в августе 
на заседании рабочей группы в Мини-
стерстве природ ных ресурсов и экологии 
РФ.

А вот о том, что мелзавод бу дет, ре-
гиональные власти гово рят как о вопросе 
решенном. Тем более что Сенгилеевский 
район, в котором находится спорное пред-
приятие, в плане бюджета дефицитен: из 
400 миллионов рублей, необходимых для 
выпол нения социальных обязательств, 
собственные доходы муници пального 
образования составля ют лишь около 
100 миллионов. Остальное доплачивает 
област ная казна.

- Производства нужно созда вать, они 
дают налоги, рабочие места. Но все нужно 
учитывать в комплексе - экологические и 
экономические нюансы. Тот, кто настоял 
на реализации проекта мелзавода в таком 
виде, должен отвечать за него в двойном 
раз мере, - говорит заместитель председа-
теля правительства Ульяновской области 
Александр Якунин.

Чиновник считает, что проек ты, спо-
собные нанести вред эко логии, должны 
быть полностью открытыми. Удастся ли 
найти ба ланс интересов жителей и соб-
ственников мелзавода, станет яс но уже 
в ближайшее время. Пока же шиловцы 
настроены реши тельно: ранее они даже 
высказы вали намерение перекрыть близ-
лежащую трассу, если денежные инте-
ресы все же перевесят эко логический 
ущерб, который может быть нанесен это-
му уникальному месту.

экология Пятница, 8 августа 2014 г. 
№ 115 (23.560)

Собственников  
индивидуальных 
жилых домов 
обяжут платить 
за вывоз ТБО  
по закону

В комитет Государственной 
думы по жилищной политике и 
жилищно-коммунальному хозяй-
ству внесен законопроект, регу-
лирующий организацию сбора и 
вывоза твердых бытовых отходов 
(ТБО) в индивидуальных жилых 
домах.

На сегодняшний день дей-
ствующие санитарные правила 
и нормы не содержат порядка 
сбора и вывоза бытовых отходов 
гражданами, проживающими в 
частном секторе. Отсутствуют и 
требования заключать соответ-
ствующие договоры в обязатель-
ном порядке. Жилищный кодекс 
Российской Федерации также не 
устраняет указанный пробел в за-
конодательстве, поскольку в нем 
урегулированы отношения по со-
держанию помещений только в 
многоквартирных домах.

Новым законопроектом для 
собственников индивидуальных 
жилых домов предлагается вклю-
чить оплату за услуги по сбору и 
вывозу ТБО в плату за жилое по-
мещение и коммунальные услу-
ги. При этом становится обяза-
тельным заключение договора 
на сбор и вывоз ТБО с лицами, 
осуществляющими соответству-
ющие виды деятельности, либо с 
выбранной органом местного са-
моуправления организацией. 

Специализированные органи-
зации, которые займутся сбором и 
вывозом ТБО в частном секторе, 
планируется определять посред-
ством открытого конкурса, кото-
рый проводят органы местного са-
моуправления. С уполномоченной 
организацией, выигравшей кон-
курс, собственники жилых домов 
будут обязаны заключить договор.

Согласно тексту законопро-
екта, изменения не коснутся тех 
домовладельцев, которые уже 
имеют на руках договоры и опла-
чивают вывоз отходов, либо за-
ключат такие договоры в течение 
шести месяцев до проведения 
конкурса.

Таким образом, собственники  
индивидуальных жилых домов 
приравниваются к нанимателям 
и собственникам многоквартир-
ных домов, и также ежемесячно 
будут вносить плату за жилое по-
мещение, в которую входит опла-
та сбора и вывоза ТБО. 

В свою очередь организации 
- перевозчики ТБО будут вы-
полнять работы по содержанию и 
ремонту мест сбора и накопления 
отходов.

Разработчики законопроекта 
уверены, что принятие указанных 
норм позволит создать систему 
сбора и вывоза твердых бытовых 
отходов из районов индивидуаль-
ной жилой застройки.

«Проблема сбора и вы-
воза отходов в частном секторе, 
безусловно, есть, и ее источник 
- в пробелах законодательства, - 
комментирует директор Центра 
экологических технологий, ком-
пании - перевозчика ТБО,  Дми-
трий Фатьянов. - Например, в 
обслуживаемых нашей компани-
ей районах Ульяновска более чет-
верти домовладельцев договоры 
так и не заключили. Это не зна-
чит, что мусора эти граждане не 
производят. На практике отходы 
либо выносятся и вывозятся на 
контейнерные площадки много-
квартирных домов, либо оказы-
ваются на несанкционированных 
свалках поблизости». 

Дмитрий Фатьянов убежден, 
что изменения в законодатель-
ство  позволят предотвращать по-
явление новых свалок, что может 
только положительно сказаться 
на экологической обстановке в 
городе. Кроме того, это позволит 
экономить средства налогопла-
тельщиков, которые муниципа-
литет сегодня направляет на лик-
видацию стихийных свалок.

Сворачивание по инициативе киев-
ских властей российско-украинского 
военно-технического сотрудниче-
ства по мнению экспертов отраслей, 
входящих в оборонно-промышлен-
ный комплекс Поволжья, не станет 
серьезным препятствием для реали-
зации отечественных программ тех-
нического развития.
В настоящее время украинские пред-
приятия поставляют российским 
партнерам значительную часть дви-
гателей, устанавливаемых на транс-
портных самолетах, боевых и транс-
портных вертолетах (Запорожье), а 
также силовые установки для воен-
ных кораблей (Николаев). При этом 
зависимость от поставок — взаимная.
— Более 50 процентов компонентов, 
используемых запорожским заво-
дом «Мотор Сич», производят рос-
сийские смежники, — рассказывает 
доктор технических наук, профес-
сор, полковник ВВС России Олег 
Корсун. — Кроме того, у нас в стране, 
в том числе в регионах ПФО, есть 
предприятия, вполне способные на-
ладить производство авиационных 
двигателей по полному циклу, на что 
понадобится пара лет. Да, финансо-
вые вложения потребуются крупные, 
зато мы перестанем зависеть от не-
предсказуемых в политическом пла-
не партнеров. К тому же официаль-

ные представители Беларуси уже за-
явили о готовности заменить украин-
ских поставщиков. Это слова главы 
государственного военно-промыш-
ленного комитета Республики Бела-
русь Сергея Гурулева.
Второй аспект, способный повлиять 
на оборонную промышленность По-
волжья, — санкции со стороны Ми-
нистерства финансов США, также 
тесно связанные с положением на 
Украине. В список уже попали кон-

церн «Калашников» (Ижевск) и Объ-
единенная судостроительная корпо-
рация (ОСК), имеющая пять пред-
приятий на территории округа: три в 
Нижегородской области и по одно-
му в Ульяновской и Республике Та-
тарстан. 
Связанные с Украиной события за-
метнее всего отразились на инфра-
структурных проектах округа. Лоуко-
стер «Добролет» уже заявил на сво-
ем официальном сайте о прекраще-

нии всех полетов из-за санкций, кото-
рым компания подверглась из-за осу-
ществления рейсов в Крым: авиа-
компании аннулировали договор ли-
зинга американских лайнеров 
Boeing-737-800. Также расторгнуты 
договоры технического обслужива-
ния и страхования воздушных судов 
и предоставления аэронавигацион-
ной информации. Теперь рейсы из 
городов ПФО в Симферополь начнут 
осуществлять «Оренбургские авиа-

линии», как и «Добролет» являющие-
ся дочерним предприятием «Аэро-
флота».
В целом значительная доля совмест-
ных с украинской стороной проек-
тов последних лет в ПФО так и оста-
лась на бумаге. В Ульяновске так и не 
реализовали программу возобновле-
ния строительства большегрузных 
транспортников Ан-124 «Руслан». В 
Нижегородской области не состоял-
ся инвестиционный проект корпора-
ции «Богдан Моторс» по сборке 
средних городских автобусов. Есть и 
иные примеры.
Что касается товаров повседневного 
спроса, то отсутствие украинских 
продуктов и алкоголя потребители 
Поволжья вряд ли заметят: круг по-
ставщиков крупных сетей весьма ши-
рок, и их закупочная политика пре-
дусматривает форс-мажорные об-
стоятельства, связанные со срывом 
контрактов.
— Что было после запрета поставок 
вина из Грузии и Молдавии? — напо-
минает независимый маркетолог 
Юлия Мальцева. — Дилеры тут же 
увеличили экспорт из Южной Афри-
ки, Аргентины и Чили, и покупатели 
не ощутили никакого дефицита.

Михаил Кросс,
«Российская газета»
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Выходит для чит�телей Нижегородской, Кировской, С�м�рской, Оренбургской, Ульяновской, С�р�товской, Пензенской обл�стей, 
Пермского кр�я, Республик Удмуртия, Т�т�рст�н, М�рий Эл, Чув�шия, Коми, Б�шкортост�н, Мордовия

Из-за проблем
«Идеал-тура» отменили 
36 чартерных рейсов
http://rg.ru/2014/08/02/reysi-anons.html
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ФИЛИАЛЫ ФГБУ 
«РЕДАКЦИЯ «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ»

НИЖНИЙ НОВГОРОД: ул. Варварская, 32 (6-й этаж).
Телефон (831) 216-05-95. E-mail: office@rg.nnov.ru.
КАЗАНЬ: ул. Ульянова-Ленина, 42. Телефоны: (843) 264-42-37,
264-41-89 (факс). E-mail: kazan@rgkazan.mi.ru.
ПЕРМЬ: ул. Пушкина, 109. Телефоны: (342) 236-56-33, 236-56-55,
236-56-99. E-mail: info@rg.perm.ru.
САМАРА: ул. Ленинская, 202. Телефоны: (846) 242-69-24, 242-72-07, 
242-76-31, 242-75-28. E-mail: rg@samtel.ru, samara@rg.ru.
УФА: ул. Ленина, 22. Телефон (347) 276-42-60. E-mail: rgufa@list.ru.
САРАТОВ: ул. Вольская, 81, оф. 20.
Телефоны: (845-2) 27-15-37, 26-13-63. E-mail: rgsaratov@renet.ru.

  только на  сайте  rg . ru/pfo

НУЛЕВОЙ 
ЭФФЕКТ
В целом влияние санкций, введен-
ных против ОСК, на деятельность 
компании стремится к нулю. Если 
кто и будет пострадавшим, то это, 
возможно, наши проекты, кото-
рые мы делаем в гражданском 
секторе. Но и там у нас влияние и 
содержание американских ком-
плектующих либо лицензий неве-
лико. Под санкциями оказался це-
лый ряд корпораций оборонно-
промышленного комплекса, поэ-
тому мы будем коллективно ис-
кать выходы из этой ситуации. 
Мы трагедии из этого не делаем.

Работать за двоих
Сельское хозяйство РТ 
испытывает кадровый 
голод
Страница 18

Резьба по живому
Без господдержки 
предприятия НХП 
могут кануть в Лету
Страница 20

КОРОТКО

Арбитражный суд 
не удовлетворил иск 
о концессии водоканала
Арбитражный суд Нижегородской области отказал в 
удовлетворении иска региональной прокуратуре к адми-
нистрации Нижнего Новгорода о признании недействи-
тельным концессионного соглашения с водоканалом 
(подробнее об этом «РГ» писала в «Экономике Повол-
жья» от 29 июля). Кроме того, ответственность предпри-
ятия за возможное нарушение обязательств по концес-
сии застраховала компания «СОГАЗ», размер ответ-
ственности по договору — 781,65 миллиона рублей. Цена 
договора составила 468,99 тысячи рублей. Страховой 
полис действует до конца года. Напомним, одна из пре-
тензий прокуратуры касалась того, что финансовые по-
казатели предприятия могут не позволить ему выпол-
нить концессионное соглашение.

Пермь будет сотрудничать 
с агентством кредитных 
гарантий
Соглашение о сотрудничестве подписали «Пермский га-
рантийный фонд» и «Агентство кредитных гарантий». Со-
гласно этому документу агентство намерено оказать под-
держку малому и среднему бизнесу Прикамья посред-
ством прямых банковский гарантий по кредитам, а также 
синдицированных гарантий и контргарантий при поручи-
тельстве пермского фонда. Это повысит доступность кре-
дитов для малого и среднего бизнеса. Сейчас для работы с 
агентством аккредитовано семь банков, до конца года их 
количество может быть увеличено до 27. Агентство будет 
давать гарантии на кредиты от 20 миллионов до миллиар-
да рублей. Это поможет не только продлить срок займа, но 
и снизить процентную ставку по нему.

Ульяновская область 
представит результаты 
кадастровой оценки
В первой половине августа будет опубликована информа-
ция об актуализации кадастровой стоимости земель в 
Ульяновской области. В последний раз подобная работа 
проводилась в 2009—2010 годах. Сейчас через оценку 
прошли 88 тысяч участков. Из них 87 тысяч — это линей-
ные объекты: газопроводы, линии электропередач. Около 
700 участков связано со сферой малого бизнеса: на них 
расположены производственные объекты, зоны сервиса, 
например заправки. Полученные результаты кадастровой 
оценки будут использоваться при расчете земельного на-
лога и арендной платы. Все возникающие спорные вопро-
сы власти обещают разрешить в рабочем порядке.

На Вятке появится совет 
по вопросам 
естественных монополий
В Кировской области началась разработка нормативной 
базы межотраслевого совета потребителей по вопросам 
деятельности естественных монополий. В рабочую груп-
пу вошли представители региональной службы по тари-
фам, общественной палаты, некоммерческих организа-
ций. Межотраслевой совет займется созданием механиз-
мов контроля за деятельностью естественных монопо-
лий. Он будет наблюдать, в частности, за реализацией 
инвестиционных программ, тарифным регулированием, 
а также наладит связь потребителей с органами власти в 
сфере своей деятельности.

В Марий Эл создан 
природный заказник 
«Марийское Присурье»
Особо охраняемая природная территория республикан-
ского значения «Марийское Присурье» создана на тер-
ритории Горномарийского района. Площадь участка, 
подлежащего охране, — 9 тысяч гектаров. В департаменте 
экологической безопасности Марий Эл отмечают, что 
территория заказника уникальна по ландшафту, дубово-
ясеневой растительности, редким видам растений и жи-
вотных, 40 из которых занесено в Красную книгу. Также 
в лесах заказника проживет 68 видов редких животных, 
птиц, насекомых и амфибий. Кстати, до 15 августа леса 
Марий Эл закрыты для свободного посещения из-за 
опасности пожаров.

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Добраться до берега
Приток туристов
в регион увеличат
малые реки
Страница 18

Алексея Рахманов,
глава Объединенной 
судостроительной 
корпорации (ОСК)

Виктория Чернышева, Ульяновск

В 
Ульяновске за послед-
нее время прошла це-
лая череда «зеленых» 
скандалов. По разные 
стороны баррикад ока-

зались местные жители и инве-
сторы, желающие реализовать 
свой проект. 

Один из них — реконструкция 
в непосредственной близости от 
курортного поселка Шиловка, 
расположенного в нескольких де-
сятках километров от Ульянов-
ска, мелзавода. Место это уни-
кальное — берег Волги, меловые 
горы, заповедник, где обитают 
редкие животные и птицы и про-
израстают краснокнижные рас-
тения.

Предприятие по добыче мела 
существовало в окрестностях 
Шиловки с начала XIX века. Ког-
да предприятие приобрел новый 
инвестор, объем добычи состав-
лял около восьми тысяч тонн 
мела в год. После реконструк-
ции завод сможет перерабаты-
вать до 80 тысяч тонн сырья. На 
предприятие планируется на-
брать около 100 сотрудников, в 
основном жителей окрестных 
сел, которые в поисках лучшей 
жизни пока ездят работать вах-
товым методом. Инвестор поо-
бещал установить современней-
шие воздушные фильтры, кото-
рые сделают выбросы мини-
мальными. 

— Мы уже потратили на них 40 
миллионов рублей. На старом за-
воде даже не задумывались о сис-
теме улавливания и вытяжки пы-
ли. Наши фильтры сейчас уже 
смонтированы. Технологий бо-
лее глубокой очистки пока не су-
ществует. Нам выгодно улавли-
вать пыль, поскольку в фильтрах 
оседает самая дорогая мелкоди-
сперсная фракция, на ней мы 
больше всего можем заработать, 
— говорит генеральный директор 
завода Искандер Касимов.

Инвестор намерен также ре-
шить ряд проблем села: отремон-
тировать школу и детский сад, 

водопровод, провести объездную 
дорогу к заводу — чтобы грузови-
ки с мелом не ездили через саму 
Шиловку.

Местные жители раздели-
лись: часть высказалась за, а 
часть — против расширения 
производства. Последние по-
считали, что мощный мелзавод 
ухудшит экологическую обста-
новку в заповедном месте. У ши-
ловцев есть наглядный пример 
— расположенный в нескольких 
километрах поселок Меловой, 
где работает старый завод. До-
ма, деревья, трава здесь белые 
от выбросов.

Главный эколог Ульяновской 
области Дмитрий Федоров при-
знал, что у инвестора действи-
тельно пока нет документации, 
которую можно обсуждать со 
специалистами его профиля: 
плана санитарно-защитной зо-
ны, проекта освоения недр, опи-
сания технологического цикла. 

— По мере появления этих до-
кументов мы будем обсуждать их 
с собственником, — отметил Фе-
доров. 

Есть еще один важный аспект. 
В непосредственной близости от 
мелового завода проходят грани-
цы будущего национального пар-
ка «Сенгилеевские горы». Над 
созданием этой территории в ре-
гионе работают с конца 1990-х. В 
СМИ уже высказывались опасе-
ния экспертов, что реконструи-
рованное предприятие отодви-
нет границы парка на несколько 
километров. Что касается самой 
Шиловки, она при удачном эко-
логическом раскладе могла бы 
стать въездными воротами в 
«Сенгилеевские горы».

Впрочем, Дмитрий Федоров 
утверждает: примеры, когда про-
изводства мирно соседствуют с 
нацпарками, есть. Например, 
промышленный Хвалынск в Са-
ратовской области или предпри-
ятие по добыче соли на озере Ба-
скунчак в Астраханской.

— В проектировании границ 
национального парка участвова-
ла большая группа ученых, как 
ульяновских, так и привлечен-
ных специалистов Всероссийско-
го научно-исследовательского 
центра охраны природы. Парк не 
включал в себя территорию дей-
ствующего мелового завода и ме-
ловых карьеров: это месторожде-
ние давно находится в распреде-
ленном фонде недр, эксплуати-
руется с 1950-х годов, природной 
экосистемы там уже нет. Есть бо-
лее важная проблема: на терри-
тории будущего нацпарка распо-
ложен целый ряд крупных место-
рождений полезных ископае-
мых, находящихся в нераспреде-
ленном фонде недр. Это самые 
ценные с природоохранной точ-
ки зрения объекты — горы Гран-
ное Ухо, Шиловская Шишка, пла-
то Шиловская лесостепь. Мы смо-
трим на них как на уникальные 
объекты природы, но они нахо-
дятся на федеральном балансе 
запасов цементного сырья. И по-
ка Агентство по недропользова-
нию РФ не согласовало включе-
ние этих объектов в националь-
ный парк. Если этого не произой-
дет, создавать заповедную терри-
торию просто нет смысла, — гово-
рит Дмитрий Федоров.

Судьба нацпарка решится в 
августе на заседании рабочей 

группы в Министерстве природ-
ных ресурсов и экологии РФ. 

А вот о том, что мелзавод бу-
дет, региональные власти гово-
рят как о вопросе решенном. Тем 
более что Сенгилеевский район, 
в котором находится спорное 
предприятие, в плане бюджета 
дефицитен: из 400 миллионов 
руб лей, необходимых для выпол-
нения социальных обязательств, 
собственные доходы муници-
пального образования составля-
ют лишь около 100 миллионов. 
Остальное доплачивает област-
ная казна.

— Производства нужно созда-
вать, они дают налоги, рабочие 
места. Но все нужно учитывать в 
комплексе — экологические и 
экономические нюансы. Тот, кто 
настоял на реализации проекта 
мелзавода в таком виде, должен 
отвечать за него в двойном раз-
мере, — говорит заместитель 
председателя правительства 
Ульяновской области Александр 
Якунин.

Чиновник считает, что проек-
ты, способные нанести вред эко-
логии, должны быть полностью 
открытыми. Удастся ли найти ба-
ланс интересов жителей и соб-
ственников мелзавода, станет яс-
но уже в ближайшее время. Пока 
же шиловцы настроены реши-
тельно: ранее они даже высказы-
вали намерение перекрыть близ-
лежащую трассу, если денежные 
интересы все же перевесят эко-
логический ущерб, который мо-
жет быть нанесен этому уникаль-
ному месту.

Экология В регионе ищут компромиссное решение природоохранных 
проблем 

Стереть мел

Жители поселка недовольны, что 
стройку решили вести рядом с уни-
кальной природной зоной.

Акцент

 После реконструкции завод сможет 
перерабатывать до 80 тысяч тонн сырья
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ВИЗИТ

ПЕНЗЕНСКАЯ область планиру-
ет приступить к реализации со-
вместных проектов с Израилем в 
сфере АПК, заявил губернатор 
Василий Бочкарев по итогам ра-
бочей поездки в ближневосточ-
ную страну. В частности, речь 
идет о выращивании семенного 
картофеля.

НАЗНАЧЕНИЕ

ИСПОЛНЯЮЩИМ обязанности 
руководителя департамента 
имущественных отношений 
Перми назначен Александр Хат-
кевич. Начиная с марта этого го-
да Александр Хаткевич работал 
советником мэра города.

ЦИФРЫ

НА 12 ПРОЦЕНТОВ увеличился 
внешнеторговый оборот Самар-
ской области в первом полугодии 
2014 года по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого года. 
Этот показатель превысил 3,3 
миллиарда долларов США. Экс-
порт составил 1,96 миллиарда, 
импорт — 1,41 миллиарда.

2,4 МИЛЛИАРДА рублей плани-
рует потратить Кировская об-
ласть на капитальный ремонт 
многоквартирных домов в бли-
жайшие три года. Краткосроч-
ный план подразумевает ремонт 
в 2853 домах, в них проживает 
свыше 130 тысяч жителей. Об-
щая площадь, подлежащая ре-
монту, превышает 3 миллиона 
квадратных метров.

НА 29 ПРОЦЕНТОВ вырастет 
объем бюджетной поддержки 
средних и малых предприятий в 
этом году в Татарстане. С учетом 
софинансирования проектов фе-
деральным бюджетом и респу-
бликой на эти цели направят по-
рядка 2,7 миллиарда рублей. Из 
них 70 процентов потратят на 
инфраструктуру, 30 — на предо-
ставление субсидий.

1,15 ПРОЦЕНТА составил уро-
вень безработицы в Оренбуржье 
по данным на конец июля. На 
учете в службе занятости состо-
ят 12,2 тысячи человек. При 
этом число вакансий превысило 
18 тысяч.

84,7 МИЛЛИОНА рублей полу-
чит Саратовская область из фе-
дерального бюджета на поддерж-
ку малого и среднего бизнеса. 
21,2 миллиона к этой сумме до-
бавит региональная казна. День-
ги пойдут на создание центров 
дневного пребывания детей до-
школьного возраста, возмеще-
ние части процентной ставки по 
кредитам на создание основных 
средств.

НА 26 ПРОЦЕНТОВ выбрана 
квота для привлечения ино-
странных работников в Ульянов-
ской области. На этот год она со-
ставляет 4558 человек. Больше 
всего трудовых мигрантов едет в 
регион из Узбекистана, Таджи-
кистана, Украины, Турции, Вьет-
нама, Австрии и Китая.

Сворачивание по инициативе киев-
ских властей российско-украинского 
военно-технического сотрудниче-
ства по мнению экспертов отраслей, 
входящих в оборонно-промышлен-
ный комплекс Поволжья, не станет 
серьезным препятствием для реали-
зации отечественных программ тех-
нического развития.
В настоящее время украинские пред-
приятия поставляют российским 
партнерам значительную часть дви-
гателей, устанавливаемых на транс-
портных самолетах, боевых и транс-
портных вертолетах (Запорожье), а 
также силовые установки для воен-
ных кораблей (Николаев). При этом 
зависимость от поставок — взаимная.
— Более 50 процентов компонентов, 
используемых запорожским заво-
дом «Мотор Сич», производят рос-
сийские смежники, — рассказывает 
доктор технических наук, профес-
сор, полковник ВВС России Олег 
Корсун. — Кроме того, у нас в стране, 
в том числе в регионах ПФО, есть 
предприятия, вполне способные на-
ладить производство авиационных 
двигателей по полному циклу, на что 
понадобится пара лет. Да, финансо-
вые вложения потребуются крупные, 
зато мы перестанем зависеть от не-
предсказуемых в политическом пла-
не партнеров. К тому же официаль-

ные представители Беларуси уже за-
явили о готовности заменить украин-
ских поставщиков. Это слова главы 
государственного военно-промыш-
ленного комитета Республики Бела-
русь Сергея Гурулева.
Второй аспект, способный повлиять 
на оборонную промышленность По-
волжья, — санкции со стороны Ми-
нистерства финансов США, также 
тесно связанные с положением на 
Украине. В список уже попали кон-

церн «Калашников» (Ижевск) и Объ-
единенная судостроительная корпо-
рация (ОСК), имеющая пять пред-
приятий на территории округа: три в 
Нижегородской области и по одно-
му в Ульяновской и Республике Та-
тарстан. 
Связанные с Украиной события за-
метнее всего отразились на инфра-
структурных проектах округа. Лоуко-
стер «Добролет» уже заявил на сво-
ем официальном сайте о прекраще-

нии всех полетов из-за санкций, кото-
рым компания подверглась из-за осу-
ществления рейсов в Крым: авиа-
компании аннулировали договор ли-
зинга американских лайнеров 
Boeing-737-800. Также расторгнуты 
договоры технического обслужива-
ния и страхования воздушных судов 
и предоставления аэронавигацион-
ной информации. Теперь рейсы из 
городов ПФО в Симферополь начнут 
осуществлять «Оренбургские авиа-

линии», как и «Добролет» являющие-
ся дочерним предприятием «Аэро-
флота».
В целом значительная доля совмест-
ных с украинской стороной проек-
тов последних лет в ПФО так и оста-
лась на бумаге. В Ульяновске так и не 
реализовали программу возобновле-
ния строительства большегрузных 
транспортников Ан-124 «Руслан». В 
Нижегородской области не состоял-
ся инвестиционный проект корпора-
ции «Богдан Моторс» по сборке 
средних городских автобусов. Есть и 
иные примеры.
Что касается товаров повседневного 
спроса, то отсутствие украинских 
продуктов и алкоголя потребители 
Поволжья вряд ли заметят: круг по-
ставщиков крупных сетей весьма ши-
рок, и их закупочная политика пре-
дусматривает форс-мажорные об-
стоятельства, связанные со срывом 
контрактов.
— Что было после запрета поставок 
вина из Грузии и Молдавии? — напо-
минает независимый маркетолог 
Юлия Мальцева. — Дилеры тут же 
увеличили экспорт из Южной Афри-
ки, Аргентины и Чили, и покупатели 
не ощутили никакого дефицита.

Михаил Кросс,
«Российская газета»
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Из-за проблем
«Идеал-тура» отменили 
36 чартерных рейсов
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НУЛЕВОЙ 
ЭФФЕКТ
В целом влияние санкций, введен-
ных против ОСК, на деятельность 
компании стремится к нулю. Если 
кто и будет пострадавшим, то это, 
возможно, наши проекты, кото-
рые мы делаем в гражданском 
секторе. Но и там у нас влияние и 
содержание американских ком-
плектующих либо лицензий неве-
лико. Под санкциями оказался це-
лый ряд корпораций оборонно-
промышленного комплекса, поэ-
тому мы будем коллективно ис-
кать выходы из этой ситуации. 
Мы трагедии из этого не делаем.

Работать за двоих
Сельское хозяйство РТ 
испытывает кадровый 
голод
Страница 18

Резьба по живому
Без господдержки 
предприятия НХП 
могут кануть в Лету
Страница 20

КОРОТКО

Арбитражный суд 
не удовлетворил иск 
о концессии водоканала
Арбитражный суд Нижегородской области отказал в 
удовлетворении иска региональной прокуратуре к адми-
нистрации Нижнего Новгорода о признании недействи-
тельным концессионного соглашения с водоканалом 
(подробнее об этом «РГ» писала в «Экономике Повол-
жья» от 29 июля). Кроме того, ответственность предпри-
ятия за возможное нарушение обязательств по концес-
сии застраховала компания «СОГАЗ», размер ответ-
ственности по договору — 781,65 миллиона рублей. Цена 
договора составила 468,99 тысячи рублей. Страховой 
полис действует до конца года. Напомним, одна из пре-
тензий прокуратуры касалась того, что финансовые по-
казатели предприятия могут не позволить ему выпол-
нить концессионное соглашение.

Пермь будет сотрудничать 
с агентством кредитных 
гарантий
Соглашение о сотрудничестве подписали «Пермский га-
рантийный фонд» и «Агентство кредитных гарантий». Со-
гласно этому документу агентство намерено оказать под-
держку малому и среднему бизнесу Прикамья посред-
ством прямых банковский гарантий по кредитам, а также 
синдицированных гарантий и контргарантий при поручи-
тельстве пермского фонда. Это повысит доступность кре-
дитов для малого и среднего бизнеса. Сейчас для работы с 
агентством аккредитовано семь банков, до конца года их 
количество может быть увеличено до 27. Агентство будет 
давать гарантии на кредиты от 20 миллионов до миллиар-
да рублей. Это поможет не только продлить срок займа, но 
и снизить процентную ставку по нему.

Ульяновская область 
представит результаты 
кадастровой оценки
В первой половине августа будет опубликована информа-
ция об актуализации кадастровой стоимости земель в 
Ульяновской области. В последний раз подобная работа 
проводилась в 2009—2010 годах. Сейчас через оценку 
прошли 88 тысяч участков. Из них 87 тысяч — это линей-
ные объекты: газопроводы, линии электропередач. Около 
700 участков связано со сферой малого бизнеса: на них 
расположены производственные объекты, зоны сервиса, 
например заправки. Полученные результаты кадастровой 
оценки будут использоваться при расчете земельного на-
лога и арендной платы. Все возникающие спорные вопро-
сы власти обещают разрешить в рабочем порядке.

На Вятке появится совет 
по вопросам 
естественных монополий
В Кировской области началась разработка нормативной 
базы межотраслевого совета потребителей по вопросам 
деятельности естественных монополий. В рабочую груп-
пу вошли представители региональной службы по тари-
фам, общественной палаты, некоммерческих организа-
ций. Межотраслевой совет займется созданием механиз-
мов контроля за деятельностью естественных монопо-
лий. Он будет наблюдать, в частности, за реализацией 
инвестиционных программ, тарифным регулированием, 
а также наладит связь потребителей с органами власти в 
сфере своей деятельности.

В Марий Эл создан 
природный заказник 
«Марийское Присурье»
Особо охраняемая природная территория республикан-
ского значения «Марийское Присурье» создана на тер-
ритории Горномарийского района. Площадь участка, 
подлежащего охране, — 9 тысяч гектаров. В департаменте 
экологической безопасности Марий Эл отмечают, что 
территория заказника уникальна по ландшафту, дубово-
ясеневой растительности, редким видам растений и жи-
вотных, 40 из которых занесено в Красную книгу. Также 
в лесах заказника проживет 68 видов редких животных, 
птиц, насекомых и амфибий. Кстати, до 15 августа леса 
Марий Эл закрыты для свободного посещения из-за 
опасности пожаров.

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Добраться до берега
Приток туристов
в регион увеличат
малые реки
Страница 18

Алексея Рахманов,
глава Объединенной 
судостроительной 
корпорации (ОСК)

Виктория Чернышева, Ульяновск

В 
Ульяновске за послед-
нее время прошла це-
лая череда «зеленых» 
скандалов. По разные 
стороны баррикад ока-

зались местные жители и инве-
сторы, желающие реализовать 
свой проект. 

Один из них — реконструкция 
в непосредственной близости от 
курортного поселка Шиловка, 
расположенного в нескольких де-
сятках километров от Ульянов-
ска, мелзавода. Место это уни-
кальное — берег Волги, меловые 
горы, заповедник, где обитают 
редкие животные и птицы и про-
израстают краснокнижные рас-
тения.

Предприятие по добыче мела 
существовало в окрестностях 
Шиловки с начала XIX века. Ког-
да предприятие приобрел новый 
инвестор, объем добычи состав-
лял около восьми тысяч тонн 
мела в год. После реконструк-
ции завод сможет перерабаты-
вать до 80 тысяч тонн сырья. На 
предприятие планируется на-
брать около 100 сотрудников, в 
основном жителей окрестных 
сел, которые в поисках лучшей 
жизни пока ездят работать вах-
товым методом. Инвестор поо-
бещал установить современней-
шие воздушные фильтры, кото-
рые сделают выбросы мини-
мальными. 

— Мы уже потратили на них 40 
миллионов рублей. На старом за-
воде даже не задумывались о сис-
теме улавливания и вытяжки пы-
ли. Наши фильтры сейчас уже 
смонтированы. Технологий бо-
лее глубокой очистки пока не су-
ществует. Нам выгодно улавли-
вать пыль, поскольку в фильтрах 
оседает самая дорогая мелкоди-
сперсная фракция, на ней мы 
больше всего можем заработать, 
— говорит генеральный директор 
завода Искандер Касимов.

Инвестор намерен также ре-
шить ряд проблем села: отремон-
тировать школу и детский сад, 

водопровод, провести объездную 
дорогу к заводу — чтобы грузови-
ки с мелом не ездили через саму 
Шиловку.

Местные жители раздели-
лись: часть высказалась за, а 
часть — против расширения 
производства. Последние по-
считали, что мощный мелзавод 
ухудшит экологическую обста-
новку в заповедном месте. У ши-
ловцев есть наглядный пример 
— расположенный в нескольких 
километрах поселок Меловой, 
где работает старый завод. До-
ма, деревья, трава здесь белые 
от выбросов.

Главный эколог Ульяновской 
области Дмитрий Федоров при-
знал, что у инвестора действи-
тельно пока нет документации, 
которую можно обсуждать со 
специалистами его профиля: 
плана санитарно-защитной зо-
ны, проекта освоения недр, опи-
сания технологического цикла. 

— По мере появления этих до-
кументов мы будем обсуждать их 
с собственником, — отметил Фе-
доров. 

Есть еще один важный аспект. 
В непосредственной близости от 
мелового завода проходят грани-
цы будущего национального пар-
ка «Сенгилеевские горы». Над 
созданием этой территории в ре-
гионе работают с конца 1990-х. В 
СМИ уже высказывались опасе-
ния экспертов, что реконструи-
рованное предприятие отодви-
нет границы парка на несколько 
километров. Что касается самой 
Шиловки, она при удачном эко-
логическом раскладе могла бы 
стать въездными воротами в 
«Сенгилеевские горы».

Впрочем, Дмитрий Федоров 
утверждает: примеры, когда про-
изводства мирно соседствуют с 
нацпарками, есть. Например, 
промышленный Хвалынск в Са-
ратовской области или предпри-
ятие по добыче соли на озере Ба-
скунчак в Астраханской.

— В проектировании границ 
национального парка участвова-
ла большая группа ученых, как 
ульяновских, так и привлечен-
ных специалистов Всероссийско-
го научно-исследовательского 
центра охраны природы. Парк не 
включал в себя территорию дей-
ствующего мелового завода и ме-
ловых карьеров: это месторожде-
ние давно находится в распреде-
ленном фонде недр, эксплуати-
руется с 1950-х годов, природной 
экосистемы там уже нет. Есть бо-
лее важная проблема: на терри-
тории будущего нацпарка распо-
ложен целый ряд крупных место-
рождений полезных ископае-
мых, находящихся в нераспреде-
ленном фонде недр. Это самые 
ценные с природоохранной точ-
ки зрения объекты — горы Гран-
ное Ухо, Шиловская Шишка, пла-
то Шиловская лесостепь. Мы смо-
трим на них как на уникальные 
объекты природы, но они нахо-
дятся на федеральном балансе 
запасов цементного сырья. И по-
ка Агентство по недропользова-
нию РФ не согласовало включе-
ние этих объектов в националь-
ный парк. Если этого не произой-
дет, создавать заповедную терри-
торию просто нет смысла, — гово-
рит Дмитрий Федоров.

Судьба нацпарка решится в 
августе на заседании рабочей 

группы в Министерстве природ-
ных ресурсов и экологии РФ. 

А вот о том, что мелзавод бу-
дет, региональные власти гово-
рят как о вопросе решенном. Тем 
более что Сенгилеевский район, 
в котором находится спорное 
предприятие, в плане бюджета 
дефицитен: из 400 миллионов 
руб лей, необходимых для выпол-
нения социальных обязательств, 
собственные доходы муници-
пального образования составля-
ют лишь около 100 миллионов. 
Остальное доплачивает област-
ная казна.

— Производства нужно созда-
вать, они дают налоги, рабочие 
места. Но все нужно учитывать в 
комплексе — экологические и 
экономические нюансы. Тот, кто 
настоял на реализации проекта 
мелзавода в таком виде, должен 
отвечать за него в двойном раз-
мере, — говорит заместитель 
председателя правительства 
Ульяновской области Александр 
Якунин.

Чиновник считает, что проек-
ты, способные нанести вред эко-
логии, должны быть полностью 
открытыми. Удастся ли найти ба-
ланс интересов жителей и соб-
ственников мелзавода, станет яс-
но уже в ближайшее время. Пока 
же шиловцы настроены реши-
тельно: ранее они даже высказы-
вали намерение перекрыть близ-
лежащую трассу, если денежные 
интересы все же перевесят эко-
логический ущерб, который мо-
жет быть нанесен этому уникаль-
ному месту.

Экология В регионе ищут компромиссное решение природоохранных 
проблем 

Стереть мел

Жители поселка недовольны, что 
стройку решили вести рядом с уни-
кальной природной зоной.

Акцент

 После реконструкции завод сможет 
перерабатывать до 80 тысяч тонн сырья
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ВИЗИТ

ПЕНЗЕНСКАЯ область планиру-
ет приступить к реализации со-
вместных проектов с Израилем в 
сфере АПК, заявил губернатор 
Василий Бочкарев по итогам ра-
бочей поездки в ближневосточ-
ную страну. В частности, речь 
идет о выращивании семенного 
картофеля.

НАЗНАЧЕНИЕ

ИСПОЛНЯЮЩИМ обязанности 
руководителя департамента 
имущественных отношений 
Перми назначен Александр Хат-
кевич. Начиная с марта этого го-
да Александр Хаткевич работал 
советником мэра города.

ЦИФРЫ

НА 12 ПРОЦЕНТОВ увеличился 
внешнеторговый оборот Самар-
ской области в первом полугодии 
2014 года по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого года. 
Этот показатель превысил 3,3 
миллиарда долларов США. Экс-
порт составил 1,96 миллиарда, 
импорт — 1,41 миллиарда.

2,4 МИЛЛИАРДА рублей плани-
рует потратить Кировская об-
ласть на капитальный ремонт 
многоквартирных домов в бли-
жайшие три года. Краткосроч-
ный план подразумевает ремонт 
в 2853 домах, в них проживает 
свыше 130 тысяч жителей. Об-
щая площадь, подлежащая ре-
монту, превышает 3 миллиона 
квадратных метров.

НА 29 ПРОЦЕНТОВ вырастет 
объем бюджетной поддержки 
средних и малых предприятий в 
этом году в Татарстане. С учетом 
софинансирования проектов фе-
деральным бюджетом и респу-
бликой на эти цели направят по-
рядка 2,7 миллиарда рублей. Из 
них 70 процентов потратят на 
инфраструктуру, 30 — на предо-
ставление субсидий.

1,15 ПРОЦЕНТА составил уро-
вень безработицы в Оренбуржье 
по данным на конец июля. На 
учете в службе занятости состо-
ят 12,2 тысячи человек. При 
этом число вакансий превысило 
18 тысяч.

84,7 МИЛЛИОНА рублей полу-
чит Саратовская область из фе-
дерального бюджета на поддерж-
ку малого и среднего бизнеса. 
21,2 миллиона к этой сумме до-
бавит региональная казна. День-
ги пойдут на создание центров 
дневного пребывания детей до-
школьного возраста, возмеще-
ние части процентной ставки по 
кредитам на создание основных 
средств.

НА 26 ПРОЦЕНТОВ выбрана 
квота для привлечения ино-
странных работников в Ульянов-
ской области. На этот год она со-
ставляет 4558 человек. Больше 
всего трудовых мигрантов едет в 
регион из Узбекистана, Таджи-
кистана, Украины, Турции, Вьет-
нама, Австрии и Китая.

Стереть мел
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Ветеран Василий Степанович 
Афанасьев, симбирский 
крестьянин из деревни Балабаш 
Баишево, церковный староста 
и строитель-самоучка, ветеран-
орденоносец Первой мировой 
войны, участник Брусиловского 
прорыва, активный строитель 
новой советской жизни  
и обладатель медали  
«За доблестный труд в Великой 
Отечественной войне». 

 Николай казаков,  �
краевед-обществеННик

Об этом неординарном человеке, бес-
страшном снайпере, талантливом военном 
инженере и его яркой жизни рассказывают 
воспоминания, бережно сохраненные его 
сыном Иваном. 

Крестьянин с большой буквы 
В этом году ему исполнилось бы 137 

лет. Василий Степанович был крестьянин 
с большой буквы. Родина его - деревня 
Балабаш Баишево Симбирской губер-
нии. Окончив четыре класса церковно-
приходской школы, стал работать вместе с 
отцом, у которого было крепкое хозяйство. 
Позже он создал свое хозяйство на земле, 
которой дед отца Афанасий Тихонович по-
лучил сорок десятин в награду от импера-
тора Александра II за мужество во время 
Русско-турецкой войны. Василий Афана-
сьев построил своими руками ветряную 
мельницу, купил двигатель и молотилку. 
Голландский механик научил его пользо-
ваться техникой. Был хорошим плотни-
ком, мастером своего дела. В семье был 
достаток. К сожалению, рано умерла жена. 
Позднее Афанасьев женился на девушке 
из соседнего села Александре, с которой и 
прожил всю жизнь. Она родила ему троих 
сыновей и дочь.

Василий Степанович всю свою жизнь 
соблюдал все установленные предками по-
рядки, обычаи и обряды. Был глубоко ве-
рующим человеком. В селе тогда не было 
церкви, и он решил построить ее. Принимал 
непосредственное участие в строительстве 
храма. После окончания строительства 
сельчане избрали его церковным старостой. 
Хорошо знал заповеди Христовы и внушал 
детям такие мысли: «Не воруй, один раз 
украдешь - всю жизнь будут называть тебя 
вором», «Не обманывай, тебе никогда не бу-
дут верить, если хоть раз солжешь», «Богат-
ство неустойчиво, пожар может уничтожить 
все, вор может украсть все добро, но полу-
ченные знания никто не отнимет» и т. д. Хо-
рошо пел, в молодости посещал церковный 
хор. Знал нотную грамоту. Любил военные 
песни. Пел песни, где были слова: «Пишет, 
пишет царь германский, пишет русскому 
царю…», «Шумел, гремел пожар москов-
ский…», «За Уралом за рекою солдаты стоя-
ли…», «Соловей, соловей, пташечка…». Знал 
много чувашских песен.

Военный дневник
В 1914 году началась Первая мировая 

война. Василий Афанасьев был мобили-
зован в действующую армию. Сражался 
в Восточной Пруссии против австро-
немецких войск. Пережил за годы войны 
немало ужасов германского наступления 
на русских. О своем отце - Василии Степа-
новиче Афанасьеве - его сын, ветеран пе-
дагогического труда Иван Афанасьев рас-
сказал следующее:  «Жаль, что я не записал 
все рассказы отца о его фронтовом пути». 

Вот некоторые из них. 
В ноябре 1914 года под Варшавой шли 

кровопролитные сражения. Германия пере-
бросила на Восточный фронт огромное ко-
личество войск и техники. Русские войска 
испытывали острую нехватку вооружения 
и боеприпасов. «Не хватало винтовок. Сол-
датам приходилось на передовой собирать 
винтовки убитых товарищей», - с горечью 
говорил отец своему сыну. 

В 1915 году нашему земляку посчаст-

Воспоминания  
солдата Афанасьева

В солдатских воспоминаниях строки: 
«Офицер похвалил солдата за умение и 
мастерство: «Ты не Василий Степанов (так 
его многие звали на фронте), а Золотов!» 
- сказал он в строю после выполнения за-
дания». 

За переправу через Днестр Василий 
Афанасьев был награжден Георгиевским 
крестом.

О необычном подвиге Афанасьева ста-
ло известно самому Брусилову. Однажды 
генерал Брусилов спросил о его происхо-
ждении.  «Из Симбирской губернии», - от-
ветил Василий Степанович. «После войны 
обязательно встретимся», - хлопая его по 
плечу, сказал на прощанье генерал. Больше 
они никогда не встречались. 

Зато на той войне произошла другая 
удивительная встреча - встреча отца со 
старшим сыном Иваном. Обнявшись, 
со слезами на глазах пообщались всего 
несколько минут и вновь расстались. В 
1943 году сын Иван погиб, освобождая 
Прибалтику…

Увы, блестяще задуманная и столь же 
блестяще осуществленная фронтовая Бру-
силовская операция могла бы дать страте-
гический результат, если бы командующие 
трех других фронтов одновременно под-
держали войска Брусилова своими актив-
ными действиями, хотя бы сковали силы 
противника, но этого не произошло. Рево-
люция положила крест всем военным уси-
лиям России в предыдущие эпохи. 

Еще четыре долгих года солдат Афа-
насьев колесил по дорогам Первой миро-
вой. Был сапером, строил мосты, воевал на 
передовой против врагов. Видел своими 
глазами руины Львова. Принимал участие 
в боях за австрийскую крепость Пере-
мышль. Воевал в Румынии. Войну закон-
чил в Одессе.

Я горжусь своим отцом 
Наступил 1917 год. Фронт был остав-

лен, началось бегство солдат. Тяжелые дни, 
голод, отступление. Василий Степанович с 
горечью вспоминал это время и пророче-
ские слова своего офицера: «Эх, Степанов, 
мы бежим от войны, а война идет на наших 
плечах в наши дома». 

Гражданская война принесла много 
горя семье Афанасьевых. Сын Иван, вер-
нувшись с войны, заболел тифом. После 
войны семья Афанасьевых пыталась на-
ладить свое хозяйство, но наступили иные 
времена и новые беды. В 20-е годы была 
страшная засуха. В начале весны и в тече-
ние лета дул беспрерывно сухой и жаркий 
ветер. Посеянные семена не взошли, а ле-
жали обугленные зноем. Начался страш-
ный голод. Люди ели все: лебеду, желуди, 
опилки и. т.д. Василий Афанасьев посту-
пил иначе. В июне, когда были дожди, 
посеял гречиху, она поспела к осени. Это 
было подспорье. Семья выжила, но реши-
ла переехать в другие края. Оставив свое 
село, родной дом, родню, Афанасьевы уез-
жают за Волгу. В 1929 году в Мелекесском 
районе был создан новый поселок Слава, 
затем колхоз «Красный шквал» (позд-
нее он стал совхозом имени Крупской), 
который возглавил большевик-матрос 
Беспалов. На новом месте Афанасьев без 
колебания вступил в колхоз, добровольно 
отдал в хозяйство двух коней, сенокосил-
ку, жнейку. Построил новый дом, но в 1940 
году дом сгорел. 

В 1941 году началась Великая Отече-
ственная война. Три сына Афанасьевых 
ушли на фронт. Двое из них погибли. Млад-
шие - Вениамин и Иван - учились в школе, 
работали, позднее оба получили высшее 
образование. Сын Андрей избрал военную 
профессию. Полковник Афанасьев после 
отставки работал военкомом в Инзе. Его не 
стало в 2007 году. Его сын Вениамин Васи-
льевич, почетный гражданин Ульяновской 
области, говорил мне не один раз: «Я гор-
жусь своим отцом».

 Василий Степанович после войны за-
нялся пчеловодством, пользовался уваже-
нием односельчан. Награжден медалью 
«За доблестный труд в Великой Отече-
ственной войне». Он достойно прожил 
свою жизнь, а его внуки и правнуки пом-
нят и ценят своего деда.

Василий Степанович умер в 1966 году, 
похоронен в р. п. Карсун, где живет в на-
стоящее время с семьей его внучка.

Василий Степанович Афанасьев (слева), рядом его супруга Александра Сергеевна и 
внук Олег (первый ряд), сноха Ирина, сын Андрей Васильевич во втором ряду

Вернулся солдат с фронта. 1914 г.

ливилось увидеть Верховного главноко-
мандующего русской армии - двоюродного 
дядю императора Николая II Николая Ни-
колаевича Романова. Несмотря на июнь, 
дороги в Карпатах были каменистые, на 
них образовалась ледяная корка. Машина 
военачальника случайно опрокинулась на 
скользкой дороге. «Мы моментально под-
бежали к этому месту, помогли подняться 
из машины Верховному главнокомандую-
щему и его подчиненным. Великий князь 
поблагодарил солдат за помощь и уехал. 
Человек он был высокого роста и крепко-
го телосложения», - остались записи вос-
поминаний. 

Афанасьев-старший был участником 
Брусиловского прорыва, который вписан 
в летопись Первой мировой войны как 
самое крупное победоносное наступление 

русских войск в масштабе целого фронта 
(одного из четырех). Брусиловский про-
рыв войск Юго-Западного фронта вновь 
привел армию к широким маневренным 
действиям, возобновившимся после зашед-
шей в тупик позиционной войны, в кото-
рой противодействующие силы воюющих 
сторон пребывали вот уже почти два года. 
Линия фронта на востоке пролегала тогда 
на тысячи километров от моря и до моря. 

Когда войска подошли к Днестру, гене-
рал Брусилов приказал построить перепра-
ву через реку для скрытого форсирования. 
Тут-то и пригодилась смекалка симбир-
ского строителя-самоучки: Василий Афа-
насьев впервые применил строительство 
моста ниже уровня воды. Орудия, конницу, 
пехоту бесшумно переправили на другой 
берег, солдаты успешно форсировали реку. 
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Опубликован третий рейтинг 
развития командных игровых 
видов спорта. 

ГеорГий кузНецов  �

Фонд «Петербургская политика» пред-
ставил третий рейтинг развития команд-
ных игровых видов спорта в регионах 
РФ. Подсчет произведен по итогам сезона 
2013/14. 

Рейтинг готовится на основе учета ре-
зультативности спортивных клубов рос-
сийских регионов, выступающих в наи-
более популярных игровых видах спорта 
- футболе, хоккее с шайбой, хоккее с мячом, 

баскетболе, волейболе, гандболе, мини-
футболе, регби, хоккее на траве, водном 
поло.

Два года Ульяновская область продер-
жалась на 38 месте, располагая командами 
мастеров всего в двух видах - футболе и 
хоккее с мячом. Увы, в третьем рейтинге 
регион опустился на шесть строчек ниже, 
став 44-м. «Виновата» в этом футбольная 
«Волга», «поменявшая» 38-39 места на 
42-е. (Хоккейная «Волга» третий раз под-
ряд заняла 10 место в бендийном табеле о 
рангах.)  В итоге общая сумма баллов со-
кратилась с 9350 до 7260.

Для сравнения приведем показатели 
тройки лидеров: Москва - 87085 баллов, 
представлена во всех десяти видах спорта, в 
восьми из них - в первой тройке; Татарстан 

- 75382,4 балла, восемь видов, в шести из 
них в первой тройке; Московская область - 
46926 баллов, 10 видов, два в тройке.

Резко обострилась борьба за третье ме-
сто: Санкт-Петербург (46286,5 балла, 9 ви-
дов, третье место в футболе) сократил от-
ставание от Московской области с 5827,5 
балла до 639,5. 

Из соседей по ПФО отметим стабиль-
ность Нижегородской области с восьмью 
командами мастеров  (подтверждение ше-
стого места, 32047,5 балла) и спад - с 8 на 
11 место - Самарской области, представ-
ленной в  шести видах (23707,5 балла). 

Мордовия - 17-я (год назад - 13-я), 
Башкортостан - 18-й (23-й), Пермский 
край - 23-й (19-й), Оренбургская область - 
26-я (30-я). 

Собственно, роль этого рейтинга сво-
дится к одному - показать, как в субъектах 
развиваются командные виды спорта. При-
чем показать не только насколько успешен 
этот процесс, но и насколько он широк.  
Хотя иногда от последнего особого про-
фита субъектам нет. К примеру, Удмуртия 
получила зачетные баллы в семи видах из 
десяти (кроме хоккея на траве, регби и во-
дного поло), но набрала общую сумму все-
го в 7450, лишь на два места обогнав Улья-
новскую область. 

Добавим, что ниже Ульяновской об-
ласти в спортивном рейтинге стоят такие 
экономически развитые регионы, как Ка-
лининградская, Липецкая, Костромская, 
Калужская области, Ставропольский 
край и др. 

Двумя «Волгами» высоких мест не занять

Владимир янко: 

Медали меня уже  
не интересуют 

МаксиМ скворцов �

Ровно месяц хватило ново-
му спортивному директору ХК 
“Волга”, чтобы войти в курс дела. 
В полуторачасовой беседе с корре-
спондентом “Чемпиона” Владимир 
Янко дал четко понять, что настро-
ен на решительные перемены.

- Владимир Владимирович, все 
понимают, что ваше появ ление 
в Ульяновске не случай но...

- Дело не во мне. Я уже дора-
ботался до такого момента, ког да 
никакие медали или иные по чести 
меня уже, в принципе, не ин-
тересуют. Мне интересно делать 
нечто другое. Здесь же получи-
лась следующая ситуация: оза-
боченность состоянием дел в 
ульяновском хоккее выразили 
одновременно и Федерация хок-
кея с мячом России, и губернатор 
Ульяновской области. И я пре-
красно понимаю эту тревогу, по-
тому как в нашей стране есть та кие 
регионы - настоящие капил ляры 
русского хоккея. Ульяновск всег-
да относился к элите. Здесь народ 
всегда очень любит, пони мает этот 
вид спорта. И терять такой регион 
про сто невозможно, неправильно. 
Дошло уже до того, что ульянов-
ский болельщик начинает радо-
ваться местечковым успехам - по-
бедам в том или ином матче.

Посмотрите, сегодня команда 
имеет великолепную базу, кото-
рую подарил губернатор Сергей 
Иванович Морозов. В Ульяновс ке  
работает хорошая школа по хоккею 
с мячом. Сейчас в “Вол ге” трениру-
ются четверо моло дых мальчишек 
из СДЮСШОР. Не буду называть 
их фамилии, но я сразу могу ска-
зать без всякой лести, что в моем 
понимании хок кея - трое из них 
по своему по тенциалу - будущие 
игроки сбор ной России. И вдруг я 
узнаю, что четверо других молодых 
ребят - будущее “Волги” - ушли. 
Трое - в Красногорск (Сергей Ше-
бонкин, Антон Филимонов и Евге-
ний Волгужев. - Прим. М.С.), один 
- в Хабаровск (Сергей Филатов. - 
Прим. М.С.). Причем отправля ли 
их отсюда примерно с такими сло-
вами: “Ну и пошли!”… 

- Как же могло такое про-
изойти, что “Волга” упустила 
своих воспитанников?

- А я не знаю. Я сам хочу спро-
сить, как могло такое произой-
ти, чтобы человек, входящий в 
руко водство ХК “Волга”, бегал и 
кри чал чуть ли на каждом углу: 
“От пускайте их, чего вы их тут дер-
жите?!”. А потом сам их за руку взял 
и передал в “Зоркий”. Есте ственно, 
что такого человека я не буду дер-
жать даже близко к команде! Как 
только у меня по явятся доказатель-
ства, то я назо ву и фамилию этого 
человека, и сумму, за которую это 

делается. Вы представляете, до ка-
кой ни зости мы докатились!.. 

- Если я не ошибаюсь, игро ки 
находятся в “Волге” на “проб-
ных” контрактах?

- А как иначе?  Не  в укор преж-
ним руководителям, я очень с 
большим уважением отношусь и к 
Павлу Петровичу Батрову, и к Вя-
чеславу Владимировичу Абанину, 
но у меня мнение по этому вопросу 
немного иное. Я не про тив того, ког-
да хоккеист зараба тывает большие 
деньги, я только за. Но мы должны 
видеть, что он соответствует этому 
статусу и этой зарплате. Я не хочу 
прово дить никаких параллелей с 
футболом и говорить, чем это все 
заканчива ется, но эта зараза при-
шла и в наш вид спорта. Это надо 
пре кращать. И чем быстрее мы 
трезво будем глядеть на все проис-
ходящее вокруг наших хоккеистов 
и на их возможности, тем скорее 
мы вернемся на кру ги своя…

- Еще год назад вы могли себе 
представить, что окаже тесь 
в “Волге”?

- Я - профессионал в своем деле, 
и моя главная задача - по могать 
там, где этого действи тельно хотят. 
Поэтому когда Бо рис Иванович 
Скрынник гово рит, что нужно по-
мочь там-то, то я всегда очень легок 
на подъем. Поэтому если у нас все 
получит ся в Ульяновске, а у нас 
обяза тельно получится - не сегод-
ня, так завтра, не завтра, так после-
завтра - это будет здорово. А по том 
- я же это с собой не заберу, я же все 
это оставлю здесь. Единственное, 
за что мне всегда горько и обидно, 
что иногда все достается людям, ко-
торые про сто не достойны этого.

- Скептики считают, что вы 
ненадолго задержитесь в Уль-
яновске.

- Это не имеет ровным счетом 
никакого значения, на сколько я 
здесь задержусь. Главное - что ты 
после себя оставляешь. Я живу в 
Москве, но надолго в ней не за-
держиваюсь. Но зато я пы таюсь 
сделать так, чтобы в реги онах, где я 
работаю, люди пони мали, что такое 
современный хоккей и самое глав-
ное - рус ский хоккей! Вот скажите 
мне, в какой хоккей сейчас играет 
“Волга”? Я и сам у ребят спра шивал 
об этом. Есть шведский вариант ма-
неры игры, есть рус ский, а есть  со-
временный. Он должен впитывать 
в себя все лучшее как из русского, 
так и из скандинавского хоккея...

- У “Волги” вопрос с тренерс-
ким штабом уже решен?

- Да.   Командой   руководит 
Дмитрий Маланин. Он сам меня по-
просил, чтобы помогал ему Алексей 
Дьяков. Я пошел Диме навстречу. 
Одна из моих глав ных задач - сде-
лать так, чтобы тренер чувствовал 
себя макси мально комфортно. В 
нужный момент я готов буду помочь 
на шим тренерам, где-то подска зать, 

ниэль Валитало постоянно говорил 
мне, что в Швеции хотят, чтобы я 
возглавил их национальную коман-
ду. Но я сразу сказал, что такое не-
возможно. Повторюсь: мне сейчас 
неинтересны титулы. Вот если мне 
удастся чего-то добиться в Улья-
новске, тогда я еще больше заува-
жаю себя.

- Вопрос не совсем по теме. 
И все-таки не могу обделить 
вниманием недавний чемпио-
нат мира по футболу в Брази-
лии. Тем более что у русского 
хоккея и футбола всегда было 
много общего. На ваш взгляд, 
были ли на мундиале команды 
слабее сборной России?

- Если, положа руку на серд-
це, то всякий раз, когда наша ко-
манда от правляется на чемпионат 
мира, мы надеемся на случайность. 
Хотя у многих в душе теплится 
лжепатри отизм, ждем наилучшего 
- это нор мальное явление. Но, ис-
ходя из на шего внутреннего чем-
пионата и на шей инфраструктуры,  
становится ясно, что мы не готовы 
соперничать с грандами футбола. 
Да что там сборная России, пого-
ворим о Бра зилии. Вроде и имена в 
команде собраны неплохие, а игры 
нет. По мне, так там, где Халк, ко-
манды вы сокого уровня не может 
быть вов се...

Полностью интервью читайте в 
газете «Чемпион»

а где-то даже заступиться. Я сделаю 
все, чтобы они расши рили свой тре-
нерский кругозор. Но вот как они 
смогут довести все тактические за-
думки в мат чах против одного или 
другого соперника - все зависит от 
них. Только главный тренер всегда 
несет ответственность за ре зультат. 
Хотя сейчас главное - перспекти-
ва игры команды. Тренер всегда 
должен быть лич ностью. Только в 
этом случае тебя будут уважать в 
команде. Либо ты личность, либо 
ты обык новенный, как все. Нам не 
надо, как все…

- У вас богатый опыт ра боты с 
ведущими игроками  - как с от-
ечественными, так и со   скан-
динавами.   Лично вам с кем 
легче работать? Существует 
ли специфика работы   со   шве-
дами   или финнами?

- Если бы с классными игрока-
ми было легко работать, то, на-
верное, и тренеры в сборной Рос-
сии были бы не нужны. На са мом 
деле, это далеко не так. Классные 
игроки должны увидеть в тренере 
личность. А тот, в свою очередь, 
должен суметь заинте ресовать их. 
Чтобы они еще больше узнавали 
о хоккее. Также и в “Волге”. Нам 
нужно создать настоящий руково-
дящий аппарат максимум из пяти 
человек, фана тично преданных 
хоккею с мячом. Это все обязатель-
но передастся тренерскому штабу, 
а потом уже игрокам. Команда ста-
нет единым целым, и она уже не бу-
дет обра щать внимания на всяких 
злопы хателей.

Что касается работы со сканди-
навами, то у меня никогда не воз-
никало с ними проблем. Тот же Да-

- Я - профессионал в своем деле, 
и моя главная задача - по могать 
там, где этого действи тельно 
хотят. Поэтому когда Бо рис 
Иванович Скрынник гово рит, что 
нужно помочь там-то, то я всегда 
очень легок на подъем
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ПОГОДа В УЛЬЯНОВСКЕ

С 8 ПО 10 аВГУСта 

На Ваш ВыбОр В КОНцЕ НЕДЕЛи

В Ломах в двенадцатый раз пройдёт  
ХII фестиваль бардовской песни

В этом году его гостями станут Ирина Сурина 
(Москва), Екатерина Болдырева и ее группа  
«Ул.Лукоморье» (Казань), Василий Уриевский и Михаил 
Гардин (Саратов), Юлия Зиганшина (Казань), Эльмира 
Галеева и Олег Ковалев (Казань), ансамбль «Баумана-33» 
(Димитровград), ансамбль «Витаминки» (Ульяновск), 
Лев и Ксения Кузнецовы (Москва) и другие.

Всех участников мероприятия ждут живая музыка, 
концерт в формате «Открытый микрофон», конкурс 
авторской песни для желающих показать себя или 
получить совет опытного мастера.

Фестиваль стартует в пятницу 8 августа и продлится 
до двух часов ночи в режиме нон-стоп.

Прослушивание участников пройдет в два тура. В 
программе субботнего дня фестиваля  работа эстрады 
«Позитив» - межжанровая площадка (14.00), поэтический 
час (с 15.00), концерт «классики» жанра (17.00 - 18.00). 
Заключительный концерт лауреатов и гостей фестиваля 
начнется в воскресный полдень, который завершится  
награждением лауреатов.

В поисках доморощенных чудес 
Свои диковинки по аналогии с семью чудесами света решили выбрать в области. Тематические проект 

и выставку организуют сотрудники Международного центра духовной культуры и Рериховского центра. 
Организаторы успели отснять десятки тысяч фото с природными, культурными, историческими достопри-
мечательностями, которые можно назвать визитными карточками нашего региона. 

Нынешняя инициатива - продолжение марафона «Семь чудес Ульяновской области», четыре года назад 
путем народного голосования из ста тридцати чудес были выбраны самые необычные - заповедник «Родина 
Ленина», пруд близ Юлово, Маркина гора, Скрипинские Кучуры и другие.  На этот раз акция будет дополнена 
итоговой выставкой, которая представит все, чем может гордиться Ульяновск. 

Выставка  откроется под занавес года в центре имени Рериха, а впоследствии станет передвижной - будет 
экспонироваться в культурных и образовательных учреждениях.

6

10 аВГУСта

9 аВГУСта

В спортбаре «Кеды» пройдет Trap EDM 
HIP-HOP вечеринка DOPECLVB

Организаторы обещают киловатты музыки, 
шикарный свет, конкурсы, розыгрыши призов, 
видеоотчеты, море позитивных эмоций  и отличное 
настроение. 

НачаЛО В 21.00
В креативное пространство «Квартал» 
вернётся «Воздух»

На летней площадке «Квартала» можно будет 
насладиться свежей музыкой. На этот раз выступят  
музыканты из Тольятти, Казани и Ульяновска. «Воздух» 
- это то, чего так не хватало Ульяновску - фестиваль под 
открытым небом, объединяющий в себе актуальную 
музыку и активный отдых. Помимо музыки на 
территории фестиваля можно будет поиграть в пинг-
понг или бадминтон, заглянуть на виниловую барахолку, 
посмотреть фотогалереи и многое другое.

 В кинотеатре «Синема Парк» можно 
будет увидеть сразу две  долгожданные 
кинопремьеры: «Черепашки-ниндзя» и 
«Навстречу шторму» 

Пятый анимационный фантастический фильм  из 
серии знаменитых фильмов о черепашках-ниндзя 
останется верным духу оригинального комикса, но на 
этот раз культовые американские герои не станут плодом 
мутации, по версии создателей мультфильма, черепашки  
являются инопланетянами, которые случайным образом 
попадают на Землю.  

Еще одна киноновинка летнего сезона - американский 
фильм-катастрофа режиссера Стивена Куэла  «Навстречу 
шторму» -  расскажет о группе студентов средней школы,  
которые едут документировать события от последствия 
разрушительного торнадо.

В баре авторской  кухни  на американ-
ский мотив Gonzo гости смогут настро-
иться  на волну Gonzo Radio вместе с 
DJ AKSNFF 

НачаЛО В 22.00.
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Нелли ХачатряН  �

Председатель правления Общероссийской 
общественной организации «Ассоциация юристов 
России» Игорь Манылов, член Центральной изби-

рательной комиссии РФ  Денис Паньшин и  член 
Совета Федерации Людмила Бокова высадились 

из катера на берег Старомайнского залива с хо-
рошим настроением. гости юридического лагеря-

форума с удивлением узнали, что в нынешнем 
году он  стал самым  масштабным форумом  за всю 

его историю. 
На форум традиционно съехались студенты 

юридических факультетов и юридических вузов из 
России, Белоруссии и Казахстана, молодые юристы, 
школьники - слушатели Молодежной правовой ака-
демии, а также ведущие практикующие юристы, на-
учные деятели и представители госструктур.  

Главное отличие и одновременно находка форума  
этого года - «конвейер проектов»,  где молодые юристы 
будут  защищать  перед экспертами  свои  решения пра-
вовых проблем. Победители конкурса получат  гранты 
Ассоциации юристов  России на реализацию своих про-
ектов.  Развлекательную часть программы  тоже обно-
вили, стилизовали под пионерский лагерь со всеми его 
атрибутами: делением на отряды, галстуками, утренней 
зарядкой и  сдачей норм ГТО. 

Глава региона Сергей Морозов, открывая работу 
форума, поделился идеей пригласить в  следующем 
году на «Юрволгу» руководителей региональных 
Ассоциаций юристов, чтобы вместе «перезагрузить»  
профессиональное сообщество. В планах губернатора 
предложить площадку «Юрволги»  в качестве площад-
ки для молодых юристов  стран Брикс и ЕврАзЭС. «Та-
ким образом мы сможем  найти пути сближения наших 
законодательств. Мы активно сотрудничаем с китай-
скими компаниями  и видим, что в странах-партнерах 
не всегда хорошо знают российские законы. «Юрволга» 
может стать  отличной консолидирующей площадкой 
для наших иностранных коллег и российских юри-
стов»,  - отметил Сергей Иванович. 

На «ЮрВолгу-2015» позовут молодых 
юристов  стран Брикс и ЕврАзЭС
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